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Séminaire “acquiS Sociaux à enjeux économiqueS” :

Allocution du président de la République à l’ouverture des travaux du séminaire 

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
adressé, lundi, une allocution, 

lue en son nom par le Premier 
ministre, M. Nadir Larbaoui, 
aux participants aux travaux du 
séminaire international “Acquis 
sociaux à enjeux économiques” qui 
se déroulent au Centre international 
des conférences (CIC), Abdelatif 
Rahal, dont voici la traduction APS :
“Au nom d’Allah, Clément et 
Miséricordieux,
Excellences,
Mesdames et Messieurs,
Madame Lin Yi, vice ministre, vice-
présidente de la Fédération nationale 
des Femmes de la République 
populaire de Chine, pays ami,
Madame Cristina Duarte, Secrétaire 
général adjointe, conseillère spéciale 
pour l’Afrique à l’Organisation des 
Nations Unies,
Madame et Messieurs les ministres 
membres du Gouvernement,
Monsieur le Conseiller auprès du 
Président de la République,
Mesdames et Messieurs les 
représentants des organisations 
internationales et régionales,
Mesdames et Messieurs les présidents 
des instances et organisations 
nationales,
Honorable assistance,
J’aimerais, de prime abord, souhaiter 
la bienvenue aux invités de l’Algérie 
et à l’ensemble des participants à cet 
important séminaire qui se tient sous 
le thème +Acquis sociaux à enjeux 
économiques+, et traite une question 
importante et sensible concernant 
les opportunités qui s’offrent aux 
pays pour renforcer leurs politiques 
sociales, les défis auxquels ils font 
face dans le contexte économique 
actuel, et les modalités de préservation 
de l’équilibre entre l’engagement 
social de l’Etat à offrir les meilleurs 
niveaux de bien-être pour ses 
citoyens d’une part, et les exigences 
du développement économique et les 
équilibres financiers d’autre part.
Mesdames, messieurs,
Notre pays a fait face, sur la voie de 
l’édification de l’Algérie nouvelle, 
à de multiples enjeux, difficiles et 
complexe à la fois, que nous avons 
relevés avec une volonté forte et 
sincère afin de rattraper les situations 
socio-économiques difficiles 
accumulées, mais aussi pour 
construire une économie efficace 
et compétitive, tout en œuvrant à 
améliorer la vie sociale en réponse 
aux aspirations du peuple algérien.
Consciente de la relation étroite entre 
la réalisation de taux qualitatifs de 
développement économique et le 
renforcement des politiques sociales, 
l’Algérie a lancé un chantier de 
grande envergure de réformes 
économiques en vue de diversifier 
l’économie nationale, libérer l’esprit 
d’initiative et améliorer le climat des 
affaires et de l’investissement.
Ces réformes ont été couronnées 
par une révision globale du système 

juridique de l’investissement dans 
le cadre d’une approche basée sur 
la transparence, la lutte contre 
la bureaucratie et l’égalité entre 
les opérateurs économiques, 
outre l’adoption d’un nouveau 
modèle pour l’octroi et la gestion 
du foncier économique destiné à 
l’investissement.
Il a été, aussi, procédé à une révision 
de la loi monétaire et bancaire 
pour l’adapter aux évolutions 
de l’environnement bancaire, 
dans le cadre d’un plan global 
de réforme du secteur financier 
et bancaire, à travers notamment 
la diversification des sources de 
financement, la densification du 
réseau bancaire, l’amélioration 
de l’inclusion financière, et la 
promotion de la gouvernance des 
institutions financières à l’étranger, 
particulièrement sur le marché 
africain, dans le but d’accompagner 
la dynamique imprimant les échanges 
commerciaux au niveau continental.
A cela s’ajoute la mise en place 
de nombre de mécanismes 
institutionnels pour encourager 
l’innovation et l’entrepreneuriat 
afin de permettre aux porteurs de 
projets de créer des entreprises 
productrices, notamment en matière 
de startups, outre le développement 
d’un système d’appui aux petites 
et très petites entreprises, d’autant 
que ces dernières soutiennent 
particulièrement les femmes rurales 
et les femmes au foyer.
Aussi, une attention particulière a 
été accordée à la politique d’emploi, 
à travers le lancement d’une vaste 
opération pour mettre en service des 
centaines des projets en suspens, ce 
qui a permis la création de dizaines 
de milliers d’emplois, en sus de la 
création d’une allocation pour les 
primo demandeurs d’emploi afin de 
leur assurer un accompagnement 
lors de la recherche d’un poste 
de travail dans des conditions 
préservant leur dignité, parallèlement 
à l’accélération du rythme 
d’intégration des bénéficiaires 
du dispositif d’aide à l’insertion 
professionnelle des jeunes.
Toutes ces procédures ont permis 
d’améliorer la performance des 
principaux indicateurs de l’économie 
nationale, de réduire sa dépendance 
aux hydrocarbures, d’ouvrir de 

grandes opportunités aux opérateurs 
économiques et aux porteurs de 
projets afin de développer leurs 
activités, et contribuer à la création 
de la richesse et à l’amélioration des 
taux de développement.
Mesdames, Messieurs,
Devant ces enjeux économiques, 
cette politique économique 
ambitieuse a été accompagnée par 
de grands efforts déployés par l’Etat 
afin d’ancrer le caractère social de 
l’Etat algérien, principe immuable 
consacré par la Proclamation du 
1er Novembre qui a jeté les bases 
de la politique de protection sociale 
reposant sur le principe de la justice 
et de l’égalité des chances.
En vue d’affirmer le rôle vital de l’Etat 
dans ce domaine, un programme 
ambitieux a été lancé pour renforcer 
les acquis sociaux, notamment en 
matière de satisfaction des besoins 
et des services de base des citoyens, 
particulièrement des catégories 
vulnérables, tout en adoptant une 
approche basée sur l’amélioration de 
la qualité de ces services et l’égalité 
en matière d’accès.
Dans ce cadre, les politiques 
publiques ont été orientées, ces 
dernières années, vers le soutien 
du pouvoir d’achat du citoyen à 
travers la valorisation des salaires 
au profit de plus de 2,8 millions 
de fonctionnaires et d’agents 
contractuels, le renforcement de 
la justice fiscale et la garantie de 
la couverture des besoins de base, 
notamment pour les catégories 
vulnérables, outre le renforcement 
des différents programmes d’aide 
sociale, dont la valorisation des 
pensions destinées aux personnes aux 
besoins spécifiques et aux personnes 
nécessiteuses, et l’amélioration de la 
performance du Fonds de pension 
alimentaire au profit des femmes 
divorcées ayant la garde des enfants.
Pour faire face aux défis induits par 
la hausse des prix des produits de 
base sur les marchés internationaux 
et éviter son impact sur le niveau de 
vie des citoyens, l’Etat a consenti des 
efforts considérables en matière de 
transferts sociaux, qui ont représenté 
18,45 % du budget général de l’Etat 
au titre de l’exercice 2023.
De même pour les politiques relatives 
au développement humain, en ce 
sens qu’un intérêt particulier a été 

accordé au développement du secteur 
de l’Education et de l’Enseignement, 
dont la gratuité est consacrée par la 
Constitution algérienne.
L’Etat prend en charge également 
la promotion des services de 
l’Enseignement supérieur, de 
la Recherche scientifique et de 
la Formation professionnelle, 
notamment à travers le soutien 
apporté à l’innovation industrielle 
et technologique, et l’adaptation aux 
exigences du marché de l’emploi 
et aux objectifs de la politique de 
développement économique global, 
tout en œuvrant inlassablement 
à l’amélioration de la situation 
socioprofessionnelle des personnels 
de ce secteur important, outre 
la revalorisation de la bourse 
universitaire au profit de plus de 
1.300.000 étudiants.
Ces efforts interviennent 
parallèlement aux réformes en 
cours pour la promotion de la prise 
en charge sanitaire, partant d’une 
vision stratégique visant à réaliser 
la sécurité sanitaire et à améliorer 
l’efficacité et la performance du 
secteur, à travers le renforcement 
des structures sanitaires, notamment 
les établissements publics de santé 
de proximité, la numérisation du 
secteur de la santé, et le renforcement 
des acquis socioprofessionnels de ses 
personnels. 
Le renforcement des soins médicaux 
ne pouvant être dissocié des exigences 
d’amélioration de la couverture 
sociale y afférente, il a été procédé, 
dans ce cadre, à l’introduction de 
réformes profondes au système de 
sécurité sociale, notamment à travers 
la valorisation des allocations et 
des pensions de plus de 3 millions 
de retraités, et la prise de nouvelles 
mesures d’affiliation volontaire au 
système national de retraite au profit 
des membres de la communauté 
nationale établis à l’étranger.
La priorité, voire un intérêt 
particulier ont été accordés au 
secteur de l’Habitat, où plusieurs 
programmes de logements, toutes 
formules confondues, ont été tracés 
notamment les logements sociaux 
destinés aux ménages à faible revenu, 
avec la poursuite du soutien du 
logement rural et du développement 
de la Caisse nationale du logement 
reconvertie en Banque nationale de 
l’habitat, et ce en vue de garantir 
une politique durable dans ce secteur 
vital.
Des efforts sont également déployés 
pour améliorer le niveau de 
raccordement aux réseaux d’eau, 
de gaz et d’électricité à travers 
l’ensemble du territoire national, 
sans omettre que la sécurité 
alimentaire et hydrique demeurent 
au cœur des intérêts de l’Etat 
algérien, notamment à la lumière 
des changements climatiques que 
connait le monde.
Mesdames, Messieurs,
L’ensemble de ces programmes 

visent essentiellement à améliorer 
les conditions de vie du citoyen et à 
renforcer sa place en tant qu’élément 
axial des politiques de développement, 
au titre d’une approche fondée sur 
la pérennité et la justice dans la 
redistribution des richesses dans le 
contexte d’une dynamique globale de 
changement et de réforme.
La politique sociale de l’Etat devrait 
se renforcer durant la prochaine 
période, grâce à l’application des 
mesures relatives à la revalorisation 
des salaires et à la réduction des 
charges fiscales à partir du début 
2024.
A cela s’ajoute, les résultats positifs 
devant être réalisés à l’issue de l’entrée 
en vigueur du nouveau système 
juridique relatif à l’investissement et 
le parachèvement de la relance des 
différents mécanismes concernés par 
l’accompagnement des investisseurs, 
en sus du progrès enregistré dans 
la réalisation des grands projets 
stratégiques de valorisation 
des ressources minières et de 
développement des infrastructures 
de base, à travers tout le territoire 
national, et la concrétisation des 
programmes de développement local 
et d’aménagement du territoire.
Mesdames, messieurs,
Cette dynamique se renforcera 
davantage avec le parachèvement 
de la consolidation de l’arsenal 
juridique, notamment à travers 
la révision du code du commerce 
et de la loi sur les assurances, 
l’élaboration du nouveau projet de 
loi sur le partenariat public-privé, 
qui incarnera une vision innovante 
en matière de financement des 
projet d’infrastructures, ainsi que 
la poursuite du programme de 
transformation numérique globale, 
notamment dans les services publics.
Les défis mondiaux auxquels se 
heurte la fonction sociale des Etats et 
la pression imposée par les exigences 
du développement économique 
nous commandent d’œuvrer 
collectivement et inlassablement à 
trouver les meilleures formules et 
pratiques à même d’améliorer les 
mécanismes de subvention et de 
promouvoir les moyens de protection 
sociale, notamment le volet destiné 
aux catégories vulnérables et 
démunies.
Pour atteindre ce noble objectif, 
je vous invite tous, à travers cette 
rencontre, à œuvrer au renforcement 
de la coopération et à la création 
d’espaces d’échange d’expertises et 
d’expériences dans ce domaine. Nul 
doute qu’avec une forte volonté et 
la conjugaison des efforts, on saura 
concilier développement économique 
pour nos pays et bien-être social pour 
nos peuples.
Puisse Dieu nous guider au mieux 
des intérêts de nos peuples.
Je souhaite plein succès aux travaux 
de votre séminaire”.
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Le Président abdelmadjid Tebboune :
Un programme ambitieux lancé pour renforcer les acquis 

sociaux du citoyen

Notre pays a fait face à des enjeux 
pour rattraper les situations 

socio-économiques difficiles

Appel à œuvrer 
à l’amélioration 
des mécanismes 

de subvention 
et de protection

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

passé en revue, lundi, les grands 
contours de la politique sociale 
nationale, mettant en relief les 
efforts déployés par l’Etat pour 
ancrer le caractère social de l’Etat 
algérien, principe immuable 
consacré par la Proclamation du 
1er Novembre qui a jeté les bases 
de la politique de protection 
sociale reposant sur le principe 
de la justice et de l’égalité des 
chances.
Dans une allocution adressée 
aux participants au séminaire 
international sur les “acquis 
sociaux à enjeux économiques”, 
organisé au Centre international 
de conférences (CIC) Abdelatif 
Rahal, et prononcée par le Premier 
ministre, M. Nadir Larbaoui, le 
Président Tebboune a rappelé 
le lancement d’un “programme 
ambitieux pour renforcer les 
acquis sociaux, notamment 
en matière de satisfaction des 
besoins et des services de base 
des citoyens, tout en adoptant une 
approche basée sur l’amélioration 

de la qualité de ces services et 
l’égalité en matière d’accès”.
Il a ajouté, dans ce cadre, que 
“les politiques publiques ont été 
orientées, ces dernières années, 
vers le soutien du pouvoir d’achat 
du citoyen à travers la valorisation 
des salaires au profit de plus de 
2,8 millions de fonctionnaires 
et d’agents contractuels, le 
renforcement de la justice fiscale 
et la garantie de la couverture 
des besoins de base, notamment 
pour les catégories vulnérables, 
outre le renforcement des 
différents programmes d’aide 
sociale, dont la valorisation des 
pensions destinées aux personnes 
aux besoins spécifiques et aux 
personnes nécessiteuses, et 
l’amélioration de la performance 
du Fonds de pension alimentaire 
au profit des femmes divorcées 
ayant la garde des enfants”.
Dans le même sillage, le président 

de la République a mis en 
avant “les efforts considérables 
consentis en matière de transferts 
sociaux, qui ont représenté 18,45 
% du budget général de l’Etat au 
titre de l’exercice 2023 pour faire 
face aux défis induits par la hausse 
des prix des produits de base sur 
les marchés internationaux et 
éviter son impact sur le niveau de 
vie des citoyens”.
Evoquant les politiques relatives 
au développement humain, le 
Président Tebboune a relevé 
“l’intérêt particulier accordé au 
développement du secteur de 
l’Education et de l’Enseignement, 
dont la gratuité est consacrée par 
la Constitution algérienne, et les 
efforts de l’Etat dans la promotion 
des services de l’Enseignement 
supérieur, de la Recherche 
scientifique et de la Formation 
professionnelle, notamment 
à travers le soutien apporté 
à l’innovation industrielle et 
technologique, et l’adaptation aux 
exigences du marché de l’emploi 
et aux objectifs de la politique 
de développement économique 
global, tout en œuvrant 

inlassablement à l’amélioration de 
la situation socioprofessionnelle 
des personnels de ce secteur 
important, outre la revalorisation 
de la bourse universitaire au profit 
de plus de 1.300.000 étudiants”.
“Ces efforts interviennent 
parallèlement aux réformes en 
cours pour la promotion de la prise 
en charge sanitaire, partant d’une 
vision stratégique visant à réaliser 
la sécurité sanitaire et à améliorer 
l’efficacité et la performance du 
secteur, à travers le renforcement 
des structures sanitaires, 
notamment les établissements 
publics de santé de proximité, 
la numérisation du secteur de 
la santé, et le renforcement des 
acquis socioprofessionnels de ses 
personnels”, a-t-il expliqué.
Le président de la République 
a cité, en outre, “les réformes 
introduites au système de sécurité 
sociale, notamment à travers la 
valorisation des allocations et des 
pensions de plus de 3 millions de 
retraités, et la prise de nouvelles 
mesures d’affiliation volontaire 
au système national de retraite 
au profit des membres de la 

communauté nationale établis à 
l’étranger”.
Il a également mis en avant “la 
priorité, voire l’intérêt particulier 
accordés au secteur de l’Habitat, 
où plusieurs programmes de 
logements, toutes formules 
confondues, ont été tracés 
notamment les logements sociaux 
destinés aux ménages à faible 
revenu, avec la poursuite du 
soutien du logement rural et 
du développement de la Caisse 
nationale du logement reconvertie 
en Banque nationale de l’habitat, 
et ce en vue de garantir une 
politique durable dans ce secteur 
vital”.
Par ailleurs, le président de la 
République est revenu sur “les 
efforts déployés pour améliorer 
le niveau de raccordement 
aux réseaux d’eau, de gaz et 
d’électricité à travers l’ensemble 
du territoire national, sans omettre 
que la sécurité alimentaire et 
hydrique demeurent au cœur 
des intérêts de l’Etat algérien, 
notamment à la lumière des 
changements climatiques que 
connait le monde.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a affirmé lundi que l’Algérie 

avait fait face à de multiples enjeux, 
difficiles et complexes à la fois, qui 
ont été relevés avec une volonté 
forte et sincère afin de rattraper les 
situations socio-économiques difficiles 
accumulées, mais aussi pour construire 
une économie efficace et compétitive, 
tout en œuvrant à améliorer la vie 
sociale en réponse aux aspirations du 
peuple algérien.
Dans une allocution adressée aux 
participants au séminaire international 
sur les “acquis sociaux à enjeux 
économiques”, organisé au Centre 
international des conférences (CIC) 
Abdelatif Rahal, et prononcée par le 
Premier ministre, M. Nadir Larbaoui, 
le Président Tebboune a indiqué que 
l’Algérie “a lancé un chantier de grande 
envergure de réformes économiques 
en vue de diversifier l’économie 
nationale, libérer l’esprit d’initiative 
et améliorer le climat des affaires et de 
l’investissement”.
“Ces réformes ont été couronnées par une 
révision globale du système juridique 
de l’investissement dans le cadre d’une 
approche basée sur la transparence, la 
lutte contre la bureaucratie et l’égalité 
entre les opérateurs économiques, 
outre l’adoption d’un nouveau modèle 
pour l’octroi et la gestion du foncier 
économique destiné à l’investissement”, 
a-t-il ajouté.

Le Président Tebboune a évoqué, en 
outre, la “révision de la loi monétaire et 
bancaire pour l’adapter aux évolutions 
de l’environnement bancaire, dans 
le cadre d’un plan global de réforme 
du secteur financier et bancaire, à 
travers notamment la diversification 
des sources de financement, la 
densification du réseau bancaire, 
l’amélioration de l’inclusion financière, 
et la promotion de la gouvernance des 
institutions financières à l’étranger, 
particulièrement sur le marché 
africain, dans le but d’accompagner 
la dynamique imprimant les échanges 
commerciaux au niveau continental”.
Il a cité également “la mise en place de 
nombre de mécanismes institutionnels 
pour encourager l’innovation et 
l’entrepreneuriat afin de permettre 
aux porteurs de projets de créer des 
entreprises productrices, notamment 
en matière de startups, outre le 
développement d’un système d’appui 
aux petites et très petites entreprises, 
d’autant que ces dernières soutiennent 
particulièrement les femmes rurales et 
les femmes au foyer.”
Le président de la République a abordé 
“l’attention particulière accordée à 
la politique d’emploi, à travers le 
lancement d’une vaste opération pour 
mettre en service des centaines des 
projets en suspens, ce qui a permis 
la création de dizaines de milliers 
d’emplois, en sus de la création d’une 
allocation pour les primo demandeurs 

d’emploi afin de leur assurer un 
accompagnement lors de la recherche 
d’un poste de travail dans des conditions 
préservant leur dignité, parallèlement à 
l’accélération du rythme d’intégration 
des bénéficiaires du dispositif d’aide à 
l’insertion professionnelle des jeunes”.
Ces procédures “ont permis 
d’améliorer la performance des 
principaux indicateurs de l’économie 
nationale, de réduire sa dépendance 
aux hydrocarbures, d’ouvrir de 
grandes opportunités aux opérateurs 
économiques et aux porteurs de projets 
afin de développer leurs activités, et 
contribuer à la création de la richesse 
et à l’amélioration des taux de 
développement”, a conclu le Président 
Tebboune.

Le président de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a affirmé, lundi, que les défis 
mondiaux auxquels se heurte la fonction 

sociale des Etats et la pression imposée par 
les exigences du développement économique 
“nous commandent d’œuvrer collectivement et 
inlassablement à trouver les meilleures formules 
et pratiques à même d’améliorer les mécanismes 
de subvention et de promouvoir les moyens de 
protection sociale, notamment le volet destiné aux 
catégories vulnérables et démunies”.
Dans une allocution adressée aux participants au 
séminaire international sur les “acquis sociaux 
à enjeux économiques”, organisé au Centre 
international des conférences (CIC) Abdelatif Rahal, 
et prononcée par le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, le Président Tebboune a appelé à “œuvrer 
au renforcement de la coopération et à la création 
d’espaces d’échange d’expertises et d’expériences” 
en matière de politiques sociales, soutenant que “nul 
doute qu’avec une forte volonté et la conjugaison 
des efforts, on saura concilier développement 
économique (...) et bien-être social”.
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Communiqué du Conseil des ministres

La politique sociale de l’Etat devrait se renforcer prochainement

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a présidé, dimanche, 
une réunion du Conseil des 
ministres consacrée à plusieurs 
projets et secteurs, indique un 
communiqué du Conseil des 
ministres dont voici la traduction 
APS:
“Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, Chef 
suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
a présidé, dimanche, une 
réunion du Conseil des ministres 
consacrée à des exposés dont: la 
situation des silos de stockage 
des céréales, l’usine de ciment 
à Djelfa, le projet de l’usine de 
ciment à Labiod Sidi Cheikh à 
El-Bayadh, le suivi des deux 
projets de réalisation de la 
ville médiatique “Dzaïr média 
city” et de la ligne ferroviaire 
minière Bechar-Tindouf-Gara 
Djebilet, ainsi que la situation 
des stations de dessalement de 
l’eau de mer, en sus de l’examen 
des données de l’équilibre 
d’approvisionnement du marché 
national.
Après l’ouverture de la réunion 
du Conseil des ministres par 
Monsieur le président de la 
République et la présentation 
d’un exposé par Monsieur le 
Premier ministre sur l’activité 
du Gouvernement au cours de 
ces deux dernières semaines, 
Monsieur le Président a donné 
les instructions, orientations et 
consignes suivantes:
Concernant la situation des silos 
de stockage des céréales
- Transférer immédiatement les 
projets des silos de stockage 
des céréales aux walis de la 
République, avec élaboration 
d’une étude exhaustive sur le 
dossier, sous la supervision 
directe du ministère de 
l’Agriculture, et le suivi 

rigoureux de la saison agricole 
actuelle, en chargeant les 
walis de mener des campagnes 
d’inspection quotidiennes 
des surfaces emblavées afin 
de faciliter les tâches des 
agriculteurs.
- Monsieur le Président a 
souligné que l’élargissement 
des capacités de stockage 
s’inscrivait dans le cadre de la 
nouvelle politique et de la vision 
prospective de l’Etat concernant 
la question de la sécurité 
alimentaire.
- Encourager les investissements 
dans le domaine agricole et 
ouvrir le
domaine aux partenariats en vue 
de renforcer et de diversifier la 
production agricole.
- Le président de la République 
a chargé le Premier ministre et 
les ministres de l’Intérieur et 
de l’Agriculture de régulariser 
définitivement les dossiers 
de remise en état des terres 
agricoles d’ici fin janvier 
2024, en délivrant les actes de 
propriété aux concernés.
Concernant le projet de 
réalisation de la ligne ferroviaire 
minière Bechar-Tindouf-Gara 
Djebilet

- Monsieur le président a insisté, 
une nouvelle fois, sur le respect 
des délais de réalisation de ce 
projet vital et stratégique pour 
l’Algérie, ainsi que le respect 
de la qualité des moyens pour 
pouvoir avancer avec un rythme 
s’alignant avec les normes 
internationales en la matière, 
soit la réalisation de plus de 2 
km/jour.
Concernant le projet de l’usine 
de ciment à Labiod Sidi Cheikh 
à El Bayadh et de l’usine de 
ciment à Djelfa
- Monsieur le président a 
instruit le ministre de l’Industrie 
d’examiner l’ensemble des 
conditions techniques et 
financières qui permettront le 
lancement du projet de l’usine 
de ciment à Labiod Sidi Cheikh 
dans la wilaya d’El Bayadh.
- Monsieur le président a insisté 
sur l’accélération des procédures 
pour parachever l’usine de 
ciment à Djelfa, eu égard à 
l’importance socioéconomique 
qu’elle revêt notamment pour 
les habitants de cette wilaya.
Concernant le secteur de 
l’Energie - Monsieur le président 
a instruit le ministre du secteur 
de relancer la raffinerie de Hassi 

Messaoud dans les plus brefs 
délais.
- Il a ordonné de redoubler 
d’efforts et de diversifier les 
capacités de production des 
produits dérivés du pétrole pour 
les exporter vers l’étranger, étant 
une valeur ajoutée considérable.
Concernant l’avancement 
des projets de stations de 
dessalement de l’eau de mer
- Monsieur le président a mis 
l’accent sur l’accélération du 
parachèvement des stations de 
dessalement de l’eau de mer tout 
le long du littoral du pays en vue 
d’assurer l’approvisionnement 
en eau pour nos concitoyens.
Concernant l’approvisionnement 
du marché national en viandes 
rouges et en légumineuses
- Le président de la République 
a insisté sur l’impérative 
préservation du pouvoir d’achat 
des citoyens par la réalisation 
de l’équilibre dans le marché 
national.
- La présentation d’une vision 
et d’une étude minutieuses des 
besoins du marché national 
pour éviter toute perturbation et 
préserver la stabilité des prix.
Concernant le projet de 
l’industrie cinématographique

- Monsieur le Président a chargé 
la ministre de la Culture de la 
création d’une instance nationale 
dont les missions seront 
attribuées aux gens du secteur 
afin de superviser l’activité 
cinématographique et de relancer 
ce domaine vital, notamment 
avec la production, ces dernières 
années, d’excellentes œuvres 
dramatiques et l’émergence de 
jeunes talents en actorat et en 
réalisation.
- Le président de la République 
a donné des instructions à 
l’effet d’encourager tous les 
talents et les compétences 
cinématographiques en Algérie, 
tout en captant celles parmi 
les enfants de la communauté 
nationale à l’étranger en leur 
ouvrant la voie pour présenter 
leurs œuvres et contributions, 
pour faire de 2024 l’année du 
lancement de la production 
cinématographique.
-L’Etat s’engage à financer les 
œuvres cinématographiques 
jusqu’à 70% à travers des 
crédits bancaires, tout en aidant 
les gens du secteur à réaliser 
des studios de tournage et des 
villes cinématographiques 
permettant à l’Algérie de 
renouer avec sa gloire et son 
lustre cinématographique.
Le Conseil des ministres 
a clôturé ses travaux par 
l’approbation du parachèvement 
de la réalisation de la pénétrante 
de l’autoroute reliant le port 
d’Oran à l’autoroute est-ouest, 
l’adoption du décret exécutif 
définissant l’organisation et le 
fonctionnement de l’Agence 
nationale du foncier urbain, 
du projet de marché pour 
la réalisation des travaux 
d’aménagement et réseaux 
divers de la ville médiatique 
“Dzair Media city”, outre 
l’approbation de décrets portant 
nominations et fins de fonction 
dans des postes supérieurs de 
l’Etat”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a affirmé, lundi, que la politique 
sociale de l’Etat devrait se 
renforcer durant la prochaine 
période, grâce à l’application 
des mesures relatives à la 
revalorisation des salaires et à la 
réduction des charges fiscales à 
partir de début 2024.
Dans une allocution adressée 
aux participants au séminaire 
international sur les “acquis 
sociaux à enjeux économiques”, 
organisé au Centre international 
de conférences (CIC) Abdelatif-
Rahal, et prononcée par le 
Premier ministre, M. Nadir 

Larbaoui, le Président Tebboune 
a évoqué “les résultats positifs 
devant être réalisés à l’issue 
de l’entrée en vigueur du 
nouveau système juridique 
relatif à l’investissement et le 
parachèvement de la relance des 
différents mécanismes concernés 
par l’accompagnement des 
investisseurs, en sus du progrès 
enregistré dans la réalisation 
des grands projets stratégiques 
de valorisation des ressources 
minières et de développement des 
infrastructures de base, à travers 
tout le territoire national, et la 
concrétisation des programmes 
de développement local et 
d’aménagement du territoire”.

Cette dynamique “se renforcera 
davantage avec le parachèvement 
de la consolidation de l’arsenal 
juridique, notamment à 
travers la révision du code du 

commerce et de la loi sur les 
assurances, l’élaboration du 
nouveau projet de loi sur le 
partenariat public-privé, qui 
incarnera une vision innovante 

en matière de financement des 
projet d’infrastructures, ainsi 
que la poursuite du programme 
de transformation numérique 
globale, notamment dans les 
services publics”, a-t-il ajouté. 
Le président de la République 
a précisé que “l’ensemble 
de ces programmes visent 
essentiellement à améliorer les 
conditions de vie du citoyen 
et à renforcer sa place en tant 
qu’élément axial des politiques 
de développement, au titre d’une 
approche fondée sur la pérennité 
et la justice dans la redistribution 
des richesses dans le contexte 
d’une dynamique globale de 
changement et de réforme”.
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industrie automobile : 
L’usine FIAT d’Oran officiellement inaugurée

L’usine FIAT d’Oran produira 50.000 véhicules d’ici fin 2024 
avec  1.200 emplois d’ici 2026

Pièces automobiles :
Une usine de fabrication algéro-italienne bientôt implantée

Hier  le lundi 11 décembre 
2023 marque un moment 
décisif dans l’histoire de 

l’Algérie et de Fiat. La célèbre 
entreprise inaugure sa nouvelle 
usine de fabrication automobile à 
Tafraoui, dans la wilaya d’Oran. 
Ont procédé à cette inauguration 
le Ministre de l’Industrie, Ali 
Aoun et le wali de la wilaya 
d’Oran, Said Sayoud.
Cet événement tant attendu 
est l’occasion d’accueillir une 
délégation importante d’officiels 
et de journalistes nationaux, 
venus assister au début de la 
production. Cerise sur le gâteau, 
Carlos Tavares, le patron du 
groupe Stellantis, sera également 
présent.
Située à Tafraoui, dans la 
wilaya d’Oran, la nouvelle 
usine de Fiat est un projet 
d’envergure qui témoigne 
de l’importance de l’Algérie 
dans le secteur automobile. 
Cette usine ultramoderne est 

dotée des équipements les plus 
performants, garantissant ainsi 
une production de qualité. 
Sa localisation stratégique, 
à proximité du port d’Oran, 
facilite également l’exportation 
des véhicules vers d’autres pays.
L’inauguration de cette nouvelle 
usine Fiat est un événement très 
attendu en Algérie. En effet, 
il s’agit d’une étape cruciale 
dans le développement du 
secteur automobile du pays. 
La présence d’une délégation 
importante d’officiels et de 
journalistes nationaux témoigne 
de l’importance accordée à cet 
événement. Tous sont impatients 
d’assister au coup d’envoi de la 
production et de découvrir les 
premiers modèles qui sortiront 
de cette usine.

11 équipementiers pour 
accompagner l’ouverture 
de l’usine FIAT d’Oran

En outre, il est important 
de préciser qu’au moins 11 

entreprises sous-traitantes 

accompagnent ce projet. Parmi 

lesquelles l’on peut citer Iris 

Tyres, Mediterranean Float 
Glass (MFG), une filiale de 
Cevital, SAREL industries 
(plastique), Tosyali Iron Steel 

Industry, Martur Algeria 
SPA (sièges), FABCOM 
Battery Manufacturing, ABG، 
FORMFLEKS ALGERIE.

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
Pharmaceutique, Ali Aoun 

Aoun, a annoncé aujourd’hui 
que l’usine FIAT, qui s’étend 
sur 40 hectares, répond à toutes 
les conditions nécessaires. Sa 
capacité de production atteindra 
50 000 voitures d’ici fin 2024 et 
90 000 d’ici fin 2026. Le projet 
créera 509 emplois d’ici fin 2023, 
augmentant à 1200 emplois d’ici 
fin 2026.
En effet, lors de l’inauguration 
du premier site de production de 
voitures de tourisme et utilitaires 
de la marque Fiat, dans la zone 
industrielle de Tafraoui, le 
ministre a souligné l’importance 
du projet pour renforcer la 

coopération économique et le 
partenariat entre l’Algérie et 
l’Italie dans le secteur de la 
mécanique.
De plus, le ministre a révélé que 
le ministère de l’Industrie vise 
à établir des bases solides pour 
le développement de l’industrie 

automobile en partenariat avec 
des experts du domaine, et il 
insiste sur la nécessité de créer 
des entreprises locales favorisant 
l’intégration nationale en 
valorisant les matières premières 
nationales.
Ali Aoun Aoun a affirmé que le 

lancement de ce projet sera suivi 
par d’autres répondant aux mêmes 
normes d’intégration et de valeur 
ajoutée. Attirer les investisseurs 
étrangers dans l’industrie 
automobile est une priorité 
majeure pour soutenir divers 
secteurs et stimuler l’économie 
nationale. Il souligne que 
l’Algérie, avec ses qualifications 
et ses ressources, peut devenir 
un pôle industriel d’excellence 
et une porte d’exportation vers 
l’Afrique et l’Union européenne.

Expansion du Projet et 
Partenariat avec Stellantis

En outre, l’Algérie a signé avec 
Stellantis pour l’extension du 
projet industriel. Le ministère de 
l’Industrie et Stellantis Europe 

ont convenu d’augmenter la 
capacité de production de l’usine, 
sous réserve de respecter les 
engagements convenus. La 
cérémonie s’est clôturée avec la 
remise du premier véhicule Fiat 
fabriqué en Algérie.
Pour conclure, ce projet marque 
une étape historique pour 
l’industrie automobile en Algérie, 
ouvrant la voie à de nouvelles 
opportunités et renforçant les 
liens économiques entre l’Algérie 
et l’Italie. La vision stratégique du 
ministère de l’Industrie témoigne 
de son engagement envers 
le développement durable et 
l’intégration nationale. L’avenir 
s’annonce prometteur pour le 
secteur automobile algérien.

Un pas significatif vient 
d’être franchi dans le 
secteur automobile en 

Algérie. Ce dimanche, un accord 
de coopération a été signé entre 
la Holding algérienne ASC 
(Algerian Chemical Specialities) 
et la société italienne Sigit. 
L’objectif de cette entente est 
la création d’une coentreprise 
dédiée à la production locale 
de composants en plastique et 
en caoutchouc pour l’industrie 
automobile.

Accord historique pour la 
production locale de pièces 

automobiles en Algérie
La rencontre cruciale s’est 
déroulée au siège d’ASC 
Holding entre le PDG, Samir 

Yahiaoui, et Lorenzo Manoni, 
directeur général technique et 
responsable du développement 
chez Sigit. Cette entreprise 
de renom se spécialise dans 
la fabrication de structures en 
plastique et en caoutchouc pour 
des géants de l’automobile tels 

que Fiat, Skoda, Volkswagen, et 
Geely.
Cette initiative s’inscrit dans le 
cadre des directives du ministre 
de l’Industrie et de la Production 
Pharmaceutique visant à 
intensifier le soutien à l’industrie 
automobile en Algérie et à 

accroître le « taux d’intégration 
nationale ».
La réunion a abouti à la signature 
d’un protocole d’accord entre 
ASC Holding et Sigit, jetant 
les bases d’une entreprise qui 
produira des pièces de rechange 
automobiles en Algérie. En plus 
de son activité principale, l’usine 
devrait, à terme, élargir son 
champ d’activité aux secteurs de 
la peinture et du verre.

Une première usine 
probablement implantée 

à Oran
L’emplacement probable de cette 
coentreprise serait la wilaya 
d’Oran, et son impact sur l’essor 
de l’industrie automobile en 
Algérie est considérable. En 

ce qui concerne la capacité de 
l’unité de production ainsi que 
la taille de l’investissement total, 
les détails n’ont pas encore été 
partagés par le groupe ASC.
Samir Yahiaoui a souligné 
l’importance stratégique de ce 
projet, notamment en préparation 
de l’arrivée des grands fabricants 
automobiles européens et 
asiatiques sur le marché algérien.
Lorenzo Manoni, de Sigit, s’est 
dit confiant quant au succès du 
projet et a assuré que sa société 
accompagnera l’Algérie dans « 
tous les aspects techniques », y 
compris le transfert de savoir-
faire, ouvrant ainsi la voie à une 
nouvelle ère dans l’industrie 
automobile algérienne.
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Commémoration des manifestations du 11 Décembre à Annaba : 
recueillement et hommages rendus aux martyrs  

annaBa /céLéBraTion

         Annaba et l'Algérie entière commémore 
le 63ème anniversaire du 11 décembre 1960 dans la douleur 

coïncidant avec les massacres inhumains à Ghaza

Annaba a abrité, hier,  les festivités 
de la commémoration des 
manifestations du 11 Décembre 

1960 en présence du wali  Abdelkader 
Djellaoui,  et des autorités civiles et 
militaires de la wilaya.  Après la  pose de 
la gerbe de fleurs et la lecture de la Sourate 
El-Fatiha à la mémoire des martyrs de la 
glorieuse guerre de libération nationale  
dans la commune d’El Hadjar, le wali a 
honoré  les  moudjahidines, notamment 
Taif Ali, dit Salah, Belaalem El Mouldi 
ainsi que la veuve du martyr Boukhris 
Mouhamed Al-Salah et madame Fernan Al-
Zahra. Par ailleurs, le wali a inauguré une 
salle de sport au niveau de la commune de 
Sidi Amar. Le 11 décembre 1960, le peuple 
algérien a investi la rue pour revendiquer 
l’indépendance nationale après «l’étincelle» 
déclenchée la veille à Ain-Temouchent et 
sur l’ensemble des régions du pays. Les 
Algériens sont sortis, hissant l’emblème 
national à la main, sur les balcons, tapissant 
les façades des maisons, scandant pour 
la liberté et pour l’indépendance du pays. 
Ces manifestations sont venues confirmer 
l’irréversibilité du processus révolutionnaire 
qui a abouti à l’indépendance du pays grâce 
à la mobilisation générale et aux sacrifices 
du peuple algérien.

Ce jour-là, les voix des 
Algériens se sont élevées 
à travers les quatre coins 

du continent et outre mers pour 
appeler à l'indépendance à 
l'occasion de la visite du président 
français le général Charles De 
Gaule en Algérie qui a lancé 
cette phrase historique "je vous 
ai compris". 63 ans après cette 

date marquante les Algériens 
se remémorent aujourd'hui ces 
moments dans la douleur où la 
population de Ghaza vit l'enfer 
depuis presque deux mois et 
demi sous les bombardements 
des sionistes tuant des civils, 
une agression qualifiée de crime 
contre l'humanité. En effet le 
secrétaire général de l'ONU 
Antonio Guterres   a déclaré 

"qu'il avait remis une lettre au 
président du conseil de sécurité 
en évoquant l'article 99 de la 
charte nationale des nations unis 
" pour dénoncer qu'il n'y avait 
pas de protection efficace des 
civils à Gaza". Il faut dire que 
l'obsession de l'occupation et 
l'agression des commanditaires 
d'Israël soutenus par l'Amérique 
ne se séparent pas de leur désir 

d'étendre leur annexion depuis la 
Neqba et donc de pourchasser un 
peuple de ses terres depuis des 
décennies. Le crime commis par 
Israël à Ghaza est qualifié par 
les populations civiles du monde 
entier de l'horreur. Les images 
transmises par les satellites 
démontrent de la solidarité 
humaine des peuples contre 
ce génocide. Cette invasion 

à Ghaza a atteint aujourd'hui 
son paradoxisme sur le terrain 
et sur le plan psychologique 
où le bilan de la population 
civile s'alourdit chaque jour. 
Le moment est venu pour la 
communauté internationale de 
faire pression sur Israël et ceux 
qu'ils l'a soutienne pour arrêter 
ce génocide contre les civils.   

Sihem  Ferdjallah

Tayeb Zgaoula



A l’occasion du 63ème 
anniversaire des 
manifestations 

du 11 décembre 1960, la 
circonscription administrative 
‘’Benaouda Benmostefa’’ (Ex-
Draa Errich) a célébré, hier 
matin, un évènement historique. 
Sous la présidence de madame 
Wassila Bouchachi, la wali 
déléguée, a marqué cette journée 
mémorable en inaugurant 
la maison du diabète à la 
polyclinique multidisciplinaire 
‘’Ahmed Makqnani’’ à 
Kharraza. Cet événement revêt 
une signification particulière en 
tant qu’hommage aux martyrs de 
la lutte pour l’indépendance et 
en tant que symbole du progrès 
dans le domaine de la santé. La 
maison du diabète, nouvellement 
inaugurée, s’engage à améliorer 
la qualité de vie des patients 

diabétiques de la région. Dans 
son allocution, la wali-déléguée 
Wassila Bouchachi, a rendu 
hommage à tous  ceux et celles 
qui ont sacrifié leur vie pour 
l’indépendance de l’Algérie. 
Elle a souligné l’importance 
de préserver la mémoire de 
ces sacrifices et a affirmé 
que la maison du diabète 
était un exemple tangible de 
l’engagement continu envers 
le bien-être de la population 
locale. La cérémonie a 
également été marquée par un 
moment de reconnaissance, 
mettant à l’honneur la veuve 
du martyr Sedrati Ali. Ce geste 
symbolique reflète l’importance 
de reconnaître et d’honorer les 
familles des héros nationaux, 
témoignant de l’engagement 
indéfectible envers les idéaux 
qui ont guidé la nation vers la 
liberté.

La maison du diabète elle-
même est un pas audacieux vers 
l’amélioration des prestations 
de service dans le domaine de 
la santé. Dotée d’une clinique 
multifonctionnelle, elle promet 
d’offrir des soins spécialisés 
aux personnes atteintes de 
diabète, contribuant ainsi à la 
gestion efficace de cette maladie 
chronique.
Cette journée commémorative a 
combiné la réflexion sur le passé 
avec un engagement concret 
envers l’avenir. La maison du 
diabète est non seulement un 
symbole de progrès médical, 
mais aussi un rappel constant des 
sacrifices qui ont forgé l’histoire 
du pays. En célébrant le passé, 
la région se tourne vers un 
avenir prometteur, déterminée à 
réaliser de meilleurs soins à la 
population locale et résolument 
tournée vers la prospérité.

La faculté de technologie de 
l’Université Badji Mokhtar 
d’Annaba (UBMA) 

organise, aujoud’hui, la première 
conférence internationale sous 
le thème: «Le génie civil et le 
génie parasismique», qui se 
tiendra jusqu’à  au  14 décembre 
2023. Cette rencontre se tiendra 
en collaboration avec d’autres 
partenaires tels que le Laboratoire 
Microorganismes : Génomes 
et Environnement (LMGE) et 
le département de génie civil. 
Selon les organisateurs, la 
conférence vise à rassembler 
des experts, des chercheurs et 
des praticiens du monde entier, 
notamment de Tunisie, d’Italie 
et de France, pour échanger des 
connaissances et présenter les 
derniers développements dans les 
domaines du génie civil et du génie 
parasismique, où 175 doctorants 
des étudiants et 45 enseignants-

chercheurs y prendront part. Dans 
le même sillage, les thèmes de la 
conférence seront exposés selon 4 
principaux volets, parmi lesquels, 
la géotechnique, les matériaux 
de construction, la conception 
et les structures, et l’analyse et 
l’évaluation des risques sismiques. 
En parallèle, se tiendra un 
atelier de formation au profit des 
doctorants sur le comportement 
hydromécanique des sols, animé 
par des experts du réseau de 
chercheurs dans le domaine de la 
mécanique des sols non saturés - 
Algérie UNSat, qui se tiendra au 
deuxième jour de la conférence, 
durant lequel seront abordés 
des thèmes importants dans le 
domaine géotechnique, dont la 
séance Théorie, une présentation 
des techniques de mesure et de 
contrôle de la succion, en plus de 
quelques exercices et applications 
pratiques.
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annaBa / economie BLeue

Installation du comité de pilotage régional des wilayas de l’Est

annaBa / circonScriPTion 

‘’BenaouDa BenmoSTeFa’’

La wali-déléguée, Wassila Bouchachi, 
commémore le 11 décembre 1960 
et inaugure la maison du diabète

annaBa / uniVerSiTé 

BaDji moKHTar

Conférence Sur le génie 
civil et parasismique

Dans le cadre de la mise 
en œuvre du Programme 
Economie Bleue, le 

wali Abdelkader Djellaoui, 
accompagné du P/APW, a 
procédé  a l’installation du  
comité de pilotage chargé du suivi 
et de la coordination stratégique 
pour soutenir l’économie bleue, 
notamment  la pêche maritime et 
l’aquaculture.
Dans son allocution d’ouverture, 
le  wali a affirmé qu’Annaba 
continue d’attirer des événements 
et des activités régionales 
et nationales, pour asseoir 
dans l’esprit de ses citoyens, 
visiteurs et invités qu’elle est 
une destination scientifique, 
économique et touristique 
par excellence. Aujourd’hui, 
c’est un honneur d’accueillir 
les activités d’installation du 
comité régional de pilotage de 
ce programme qui s’inscrit dans 

le cadre du la coopération entre 
l’Algérie et l’Union européenne, 
dont le Ministère de la Pêche et 
des Produits de la pêche est le 
partenaire principal.
  Ce programme, avec son 
projet vise à contribuer au 
développement économique 
de l’Algérie à travers le 
développement durable de 
l’économie dans le domaine 

de la pêche maritime et de 
l’aquaculture et des espaces 
environnants d’entrepreneuriat, 
de recherche scientifique 
et d’innovation, le tout en 
parfaite harmonie avec le cadre 
national  et la stratégie fixant les 
perspectives pour l’année 2030. 
Atteindre les objectifs de ce 
programme nécessite que tous les 
acteurs, secteurs et organismes 

s’intègrent, coopèrent et 
coordonnent étroitement, ce 
qui conduit effectivement à 
une exploitation optimale des 
capacités et des énergies sur la base 
de systèmes de consommation 
et de production durables dont 
les objectifs sont d’assurer une 
vie décente, l’égalité et la parité 
sociale dans un environnement 
naturel pur, sans contraste ni 

déséquilibre. Le wali a également 
appelé tous les membres de ce 
comité de pilotage régional, dans 
le cadre de ses prérogatives, à 
suivre de près les activités de ce 
programme et à fournir leurs avis, 
conseils et orientations en toute 
objectivité et responsabilité en 
vue d’en assurer un succès et de 
laisser un impact positif évident 
sur la société algérienne.

Sihem Ferdjallah

Sara.Y

S.F
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Intensifiant leurs efforts dans 
la lutte contre le trafic de 
drogue et des substances 

hallucinogènes, la brigade de 
recherche et d’intervention (BRI) 
a réussi à appréhender deux 
individus, âgés respectivement 
de 22 et 26 ans, en possession 
de 1.526 comprimés 
psychotropes. Outre cette saisie 
impressionnante, les éléments de 
la BRI ont également confisqué 
une somme considérable, évaluée 

à plus de 56 millions de centimes, 
résultant des activités criminelles 
des prévenus.
Les suspects ont été présentés 
par devant le procureur de la 
république près le tribunal 
d’Annaba. Il leur est reproché 
l’importation illégale de 
marchandises étrangères par le 
biais de la contrebande. De plus, 
leur implication dans la détention 
et le stockage illégal de substances 
pharmaceutiques, reconnues pour 
leurs effets psychotropes, en vue 

de leur revente. Ces arrestations 
témoignent de l’engagement 
résolu des forces de l’ordre à 
éradiquer le fléau de la drogue. 
La coopération étroite entre les 
différentes corps de sécurité a 
permis de démanteler un réseau 
criminel opérant dans l’ombre, 
mettant ainsi fin à ses activités 
nuisibles à la société.
L’importance de ces saisies 
ne se limite pas seulement 
à la quantité de stupéfiants 
confisqués, mais aussi à l’impact 

financier engendré sur les réseaux 
criminels. La confiscation de la 
somme substantielle souligne la 
volonté des autorités de priver ces 
organisations de leurs ressources 
financières, affaiblissant ainsi 
leur capacité à opérer. Ces actions 
réaffirment la détermination des 
forces de sécurité à maintenir 
la sécurité et à protéger la 
santé publique. Les autorités 
continueront à intensifier leurs 
efforts pour démanteler les 
réseaux criminels et traduire 

en justice ceux qui cherchent à 
profiter de la vulnérabilités de la 
société.
Cette opération à Annaba est 
une étape significative dans la 
lutte contre le trafic de drogue, 
démontrant la vigilance constante 
des forces de l’ordre face à 
cette menace persistante. La 
collaboration entre les différentes 
entités de sécurité et les citoyens 
est essentielle pour garantir la 
sécurité. 

annaBa / LuTTe conTre Le TraFic De STuPéFianTS   

Saisie de 1526 comprimés psychotropes et 
arrestation de deux individus

Sara.Y

Dans le but de dynamiser 
le commerce local et 
pouvoir répondre aux 

besoins des citoyens des zones 
isolées, une prospection de 
terrain a été initiée dans la région 
d’Aïn Barbar, en vue d’examiner 
les possibilités d’ouverture 
d’espaces commerciaux. C’est 
sur recommandation du wali, 
Abdelkader Djellaoui, que 
des efforts ont été déployés en 
direction de cette localité, pour 
assurer une véritable prise en 
charge des besoins des résidents, 
en particulier ceux des  régions 

éloignées et isolées. Les autorités 
locales se sont accordées pour 
dégager des solutions en vue de 
stimuler l’activité commerciale 
et faciliter l’accès des citoyens 
aux biens de consommation  
essentiels. Les directeurs 
des affaires sociales et de la 
solidarité ainsi que du commerce 
se sont déplacés sur les lieux, 
précisément dans la zone d’Aïn 
Barbar, afin de s’informer des 
préoccupations des habitants. 
Cette visite tant attendue par les 
citoyens de cette localité a été une 
visite de prospection d’assiette 
foncière, en vue de l’ouverture 

d’un espace commercial dédié à 
la vente de produits alimentaires 
de première nécessité.
Il a été révélé que, par le passé, 
Aïn Barbar avait bénéficié 
de cinq locaux commerciaux 
attribués dans le cadre de 
programmes gouvernementaux 
d’emploi. Cependant, ces espaces 
sont actuellement inexploités, 
privant la population locale 
d’avoir accès aux denrées et 
produits alimentaires de large 
consommation. La direction 
des microcrédits a été sollicitée  
en vue de connaitre la liste des 
bénéficiaires initiaux. L’objectif 

est d’encourager ces bénéficiaires 
à exploiter activement ces locaux 
commerciaux ou d’envisager une 
redistribution équitable au sein de 
la jeunesse locale.  A noter que 
d’autres opportunités inexploitées 

ont été identifiées, avec cinq 
magasins supplémentaires, ainsi 
que trois locaux appartenant à 
l’ENOF (Entreprise Nationale 
des Produits Alimentaires) non 
utilisés actuellement.

annaBa / SeraiDi      

Prospection de terrains destinés à des espaces 
commerciaux à Aïn Barbar

Sara.Y

L’APC de Sidi Amar a 
récemment intensifié 
ses efforts dans la 

lutte contre les constructions 
d’habitations précaires,  qui 
prolifèrent dans cette localité. 
En effet, une campagne spéciale 
de démolition des habitations 
construites illicitement a été 
lancée récemment. Cette 

mesure intervient à la suite 
de la construction de quatre 
habitations précaires. Cette 
intervention illustre clairement  
la détermination des responsables 
locaux à réagir face ces manières 
d’opérer. C’est sous la supervision 
d’une commission communale, 
en collaboration avec la direction 
de l’environnement et des 
services publics, que les quatre 
habitations précaires ont été 

rasées au niveau de la localité 
‘’Bargouga’’, située dans la 
zone de Hjar Eddis relevant de 
la commune de Sidi Amar. Cette 
initiative s’inscrit dans le cadre 
d’une série d’actions visant 
à éliminer les constructions 
anarchiques et à promouvoir 
un environnement urbain plus 
rationnel. L’expansion croissante 
des habitations précaires, en 
particulier dans la région de 

Hjar Eddis, a incité les autorités 
communales à renforcer leur 
contrôle et à prendre des mesures 
coercitives. Les responsables 
locaux ont souligné l’importance 
de poursuivre ces actions 
pour lutter contre ce genre de 
pratiques illégales et prévenir 
toute tentative d’expansion. 
Les constructions d’habitations 
anarchiques sont désormais 
soumises à une surveillance 

accrue, avec des campagnes 
périodiques de démolition, 
qu’ils soient mis à la vente ou 
occupés par des bénéficiaires de 
programmes de réhabilitation du 
logement. L’APC de Sidi Amar 
s’engage résolument dans la 
bataille contre les constructions 
illicites, et à mettre en œuvre des 
mesures concrètes pour préserver 
le cadre de vie des habitants et 
protéger le patrimoine urbain. 

annaBa / HaBiTaTionS PrécaireS   

L’APC de Sidi Amar déterminée à s’opposer 
aux constructions illicites

Sara.Y

Les responsables locaux 
d’El Bouni ont opté 
récemment pour plusieurs 

mesures visant à revoir le 
plan de circulation actuel au 
niveau de cette localité par la 
réhabilitation  des principales 
artères connues pour leur 

embouteillage et la circulation 

dense des véhicules, de jour 
comme de nuit, notamment en 
réduisant les larges trottoirs et 
l’augmentation de la superficie 
des routes, pour accueillir un 
plus grand nombre de véhicules, 
la révision de certains panneaux 
de signalisation et la création 
de parkings. Sur la base d’une 
étude technique, un  nouveau 
plan de circulation a été 

conçu à l’effet de réduire les 
embouteillages dans le centre 
d’El Bouni, qui connait une forte 
densité résidentielle et attire 
un grand nombre de visiteurs. 
Selon les mêmes sources, la 
superficie des trottoirs a été 
réduite au niveau de plusieurs 
axes principaux, comme les rues 
principales de la cité des 900 
logements, en sus de la création 

de nouveaux parkings. Les 
quartiers et les rues principales 
d’El-Bouni ont connu plusieurs 
projets de renouvellement et 
de raccordement  des réseaux 
terrestres de câbles fixes à fibre 
optique, ainsi que d’électricité, 
de gaz, d’eau et de drainage, 
avant le lancement des projets de 
révision des plan de circulation 
visant à accueillir un plus 

grand nombre de véhicules 
compte tenu de l’absence de 
parkings de stationnement à 
plusieurs niveaux. Dans le 
même contexte, les services 
de la sûreté ont développé une 
nouvelle stratégie aux entrées 
d’El-Bouni, notamment dans la 
rue de la mosquée, en interdisant 
le stationnement des véhicules 
sur le côté et en autorisant l’arrêt 
à certains endroits, notamment le 
soir, car le quartier se transforme 
en un point noir pour les 
embouteillages, du fait que les 
citoyens garent leur voiture pour 
faire leurs courses et acquérir les 
achats dont ils ont besoin.

annaBa / PLan De circuLaTion   

Des mesures pour réduire les embouteillages 
à El Bouni
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Intenses combats à Gaza, le Hamas ne libérera 
pas d’otages sans «négociations»

Au Soudan en guerre, l’ONU tire la sonnette 
d’alarme sur la «catastrophe»

La bande de Gaza est le 
théâtre sanglant lundi de 
raids aériens israéliens 

et d’intenses combats après 
des menaces du mouvement 
islamiste palestinien Hamas 
de ne pas libérer “vivants” 
sans négociation les otages 
qu’il détient.
Dans la nuit de dimanche à 
lundi, un reporter de l’AFP a 
fait état de puissantes frappes 
aériennes sur la ville de Khan 
Younès, nouvel épicentre de 
la guerre situé dans la pointe 
sud de la bande de Gaza. 
Le ministère de la santé de 
l’administration du Hamas à 
Gaza a fait état de “dizaines” 
de morts dans des raids 
nocturnes.
Le Djihad islamique, second 

mouvement islamiste armé 
palestinien, a affirmé qu’un 
de ses combattants avait fait 
exploser dans un secteur de 
Gaza-ville une maison dans 
laquelle se trouvaient des 
soldats israéliens qui tentaient 
d’identifier la bouche d’un 

tunnel souterrain.
L’armée israélienne a fait 
état lundi de tirs de roquettes 
depuis Gaza et dimanche de 
“combats acharnés” dans 
des quartiers dans le secteur 
de Gaza-ville et à Khan 
Younès, où des combattants 

palestiniens “émergent des 
tunnels”, “disposent des 
explosifs” et tirent au “lance-
roquettes”.
“Je ne veux pas dire que 
nous utilisons notre pleine 
puissance, mais nous utilisons 
une force significative et 
nous obtenons des résultats 
significatifs”, avait déclaré 
dimanche le chef d’état-major 
Herzi Halevi.
Position de force ?
Le conflit a été déclenché après 
une attaque d’une ampleur 
sans précédent menée le 7 
octobre par des commandos 
du Hamas infiltrés en Israël 
depuis Gaza, durant laquelle 
1.200 personnes, en majorité 
des civils, ont été tuées, selon 
les autorités.

Une trêve d’une semaine 
fin novembre avait permis 
de libérer une centaine des 
quelques 240 otages entre les 
mains du Hamas et de groupes 
affiliés depuis l’attaque du 
commando. Après la trêve, 
Israël avait affirmé vouloir 
imposer un rapport de force 
à son avantage sur le terrain 
pour libérer les désormais 137 
otages encore à Gaza.
Le Hamas a prévenu dimanche 
qu’aucun des otages dans la 
bande de Gaza n’en sortirait 
“vivant” sans “un échange 
et une négociation, et sans 
répondre aux exigences de 
la résistance”, a déclaré 
Abou Obeida, le porte-parole 
des Brigades al-Qassam, la 
branche armée du mouvement.

La patronne 
des opérations 
humanitaires de 

l’ONU au Soudan en guerre 
s’inquiète du sort de 20 
millions de Soudanais, soit 
plus de 40% de la population, 
auxquels elle n’a aucun 
accès, et prévient que l’aide 
humanitaire pourrait cesser 
faute de fonds.
La Camerounaise 
Clementine Nkweta-Salami, 
coordonnatrice de l’action 
humanitaire au Soudan, décrit 
dans un entretien à l’AFP 
une “situation catastrophique 
après huit mois de conflit” 
meurtrier entre les deux 
généraux au pouvoir depuis 
le coup d’Etat de 2021.
Le 15 avril, le chef de 
l’armée, le général Abdel 
Fattah al-Burhane et son 
second, le général Mohamed 

Hamdane Daglo, patron des 
très redoutés paramilitaires 
des Forces de soutien rapide 
(FSR), ont retourné leurs 
armes l’un contre l’autre.
Depuis, “environ sept 
millions de personnes ont été 
déplacées, ce qui constitue le 
plus important déplacement 
au monde”, rappelle Mme 
Nkweta-Salami.
L’ONU recense dans un 
nouveau bilan 12.000 morts, 
ajoute-t-elle, un chiffre 
sûrement très sous-estimé 
tant des pans entiers du pays 
sont coupés du monde.
Malgré l’ampleur de la 
crise, poursuit-elle, il 
faut “composer avec des 
ressources limitées” car 
l’ONU a besoin d’”environ 
2,6 milliards de dollars et 
n’en a reçu jusqu’ici que 
38,6%”.

“A un moment, même si nous 
trouvons des accès, nous 
n’aurons plus les ressources”, 
prévient-elle.
Jan Egeland, patron du 
Norwegian Refugee Council, 
l’ONG internationale la 
plus en pointe sur l’aide au 
Soudan, partage le même 
constat.
«Pires heures»
“Je n’ai jamais vu, après des 
années de travail humanitaire, 
une méga-catastrophe aussi 
horrible et captant aussi peu 
d’attention et de ressources”, 
dit-il à l’AFP.
Les Soudanais “pris 
sous les feux croisés, les 
violences ethniques et les 
bombardements” vivent 
“leurs pires heures et nous 
ne sommes pas là”, ajoute-
t-il. “Nous n’arrivons pas à 
dégager pour les Soudanais 

ne serait-ce qu’une fraction 
des ressources que nous 
avons reçues pour tous les 
méga-désastres récents”.
Pour le moment, “environ 
24,7 millions de personnes ont 
besoin d’aide humanitaire”, 
soit plus d’un Soudanais sur 
deux, rappelle Mme Nkweta-

Salami.

“Jusqu’ici, nous n’avons pu 

accéder qu’à quatre millions 

de personnes et notre objectif 

est d’en atteindre 18 millions” 

qui ont besoin d’aide pour 

“la santé, l’eau, l’hygiène, la 

nourriture”, détaille-t-elle.

Les Égyptiens qui 
souhaitent rentrer 
dans leur pays 

depuis la bande de Gaza 
peuvent désormais le faire 
via un nouveau service 
d’enregistrement en ligne.
Ahmad Abou Zeid, porte-
parole du ministère égyptien 
des Affaires étrangères, a 
déclaré que les citoyens 

pouvaient demander leur 
rapatriement beaucoup plus 
rapidement et efficacement 
grâce à la procédure 
numérique récemment 
lancée.
Une fois approuvés, les 
noms des candidats retenus 
seront transmis aux autorités 
des deux côtés du point 
de passage de Rafah, à la 

frontière entre l’Égypte et la 
bande de Gaza, a-t-il ajouté.
Les fonctionnaires du 
ministère égyptien ont 
exhorté les citoyens à ne 
demander leur rapatriement 
que par l’intermédiaire du 
lien officiel du gouvernement, 
mettant en garde contre les 
dangers liés à l’utilisation de 
méthodes non officielles.
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en ligne pour les citoyens souhaitant rentrer de Gaza



L’enfer dans les vestiges du plus grand hôpital de Gaza

Une vidéo montre les troupes israéliennes en train de brûler de 
l’aide à Gaza

Zelensky rencontrera Biden mardi pour discuter «des besoins 
urgents de l’Ukraine»

Des centaines de tentes 
de fortune se dressent 
au milieu d’un paysage 

désolé, entre les tas de gravats et 
d’ordures, au pied de bâtiments 
en ruines de l’hôpital al-Chifa, le 
plus grand de Gaza qui avait été 
assiégé par l’armée israélienne 
en novembre.
Au moins 30.000 personnes 
sont venues se réfugier dans 
l’enceinte de l’établissement, 
vidé de la quasi-totalité de ses 
patients lors d’une incursion de 
l’armée israélienne débutée le 
15 novembre et qui avait duré 
plusieurs jours.
Les hôpitaux, protégés par le 
droit international humanitaire, 
ont été touchés à plusieurs 
reprises dans la bande de Gaza 
par des frappes israéliennes 
depuis le début de la guerre entre 
Israël et le Hamas, déclenchée 
après une attaque sans précédent 
du mouvement palestinien sur le 
sol israélien le 7 octobre.

Au total, 1.200 personnes, en 
majorité des civils, ont été tuées 
ce jour-là, selon les autorités 
israéliennes. En représailles, 
Israël, qui veut “anéantir” le 
Hamas, bombarde la bande de 
Gaza où des combats au sol ont 
également lieu.
Plus de 17.900 personnes ont 
été tuées dans le petit territoire 
palestinien assiégé, d’après le 
gouvernement du Hamas.
“Pour votre sécurité, Tsahal 
vous exhorte à évacuer (...) vers 
des abris”, énonçait samedi le 
nouveau message envoyé par 
l’armée israélienne aux habitants 
du nord de la bande de Gaza, où 
les conditions humanitaires sont 
déplorables.
Dimanche, un journaliste de 
l’AFP s’est entretenu avec des 
personnes à al-Chifa disant 
manquer de tout, du lait infantile 
aux bâches pour se protéger de la 
pluie et du froid.
Souhail Abou Dhalfa est venu 

de Shuja’iyya, un quartier de 
l’est de la ville de Gaza, où les 
bombardements ne cessaient pas. 
Sa maison a fini par être touchée 
et son fils de 20 ans a été blessé. 
La famille a alors pris la route 
pour se réfugier dans l’hôpital.
«Bricolé»
“Nous avons bricolé une tente”, 
raconte ce père de famille de 56 
ans, “nous ne savons pas s’ils 
(Israël) prendront à nouveau 
d’assaut al-Chifa, et peu importe, 
partout où nous irons, la mort 
nous suivra”.
Près de 1,9 million de personnes, 
soit près de 80% de la population, 
ont dû quitter leur logement 
depuis le début de la guerre, 
selon l’ONU. Des centaines de 
milliers de personnes déplacées 
seraient toujours dans le nord, où 
les combats font rage.
Mohammed Daloul est arrivé 
à al-Chifa “avec beaucoup 
de difficultés” et décrit “des 
bombardements et des tirs” aux 

abords de l’hôpital, où il espère 
néanmoins être “en sécurité”.
Selon cet homme de 38 ans, 
qui a fui avec sa femme et ses 
trois enfants, les tirs d’artillerie 
n’ont pas cessé depuis “plusieurs 
jours”.
“Notre vie est devenue un enfer, 
il n’y a pas d’électricité, pas 
d’eau, pas de farine, pas de pain, 
pas de médicaments pour les 

enfants, qui sont tous malades”, 
explique-t-il à l’AFP en précisant 
ne trouver ni antalgique ni 
antipyrétique pour faire retomber 
la fièvre.
“Nous ne pensons qu’à survivre”, 
lâche-t-il en précisant qu’il n’a 
rien pu emporter de sa maison 
d’al-Zaytoun, quartier de la 
vieille ville de Gaza, entièrement 
détruite.

Des séquences vidéo 
ont circulé sur les 
médias sociaux, 

et semblent montrer des 
soldats des Forces de défense 
israéliennes en train de mettre 
le feu à de l’aide humanitaire 
dans la bande de Gaza.
Sur ces images, partagées 
par Euro-Med Human 
Rights Monitor, on voit des 
hommes en uniforme des FDI 
sourire en mettant le feu à 

de la nourriture et de l’eau à 
l’arrière d’un camion.
L’incident aurait eu lieu dans 
le quartier Shejaiya de la 
ville de Gaza, où les FDI sont 
engagées dans des combats 
contre des militants présumés 
du Hamas.
Mohammad Chehada, 
chef de la communication 
de l’Observatoire euro-
méditerranéen des droits de 
l’homme, a déclaré à propos 

des images diffusées sur X : « 

Notez l’immense satisfaction 

et le sourire d’une oreille à 

l’autre sur le visage de l’un des 

soldats ! Ce sont eux qui ont 

filmé et posté cela car il n’y 
aura AUCUNE conséquence 

à cette dépravation ».

Gergana Katseva, journaliste 

au journal britannique Metro, 

a qualifié ces images de « 
répugnantes »

Le président américain 
Joe Biden a invité son 
homologue ukrainien 

Volodymyr Zelensky à venir 
à Washington mardi pour 
discuter “des besoins urgents 
de l’Ukraine”, a fait savoir 
dimanche la porte-parole de la 
Maison Blanche alors que le 
Congrès a bloqué une nouvelle 
enveloppe d’aide.
“Les deux dirigeants 
discuteront des besoins 
urgents de l’Ukraine et de 
l’importance vitale du soutien 
continu des États-Unis en ce 
moment critique”, alors que “la 
Russie intensifie ses attaques 
de missiles et de drones 
contre l’Ukraine”, a déclaré 
Karine Jean-Pierre dans un 

communiqué.
Le président ukrainien Zelensky 
arrivera aux Etats-Unis lundi 
pour discuter avec le président 
Biden sur la “coopération 
en matière de défense entre 
l’Ukraine et les États-Unis”, 
et plus particulièrement 
sur la “production d’armes 
et de systèmes de défense 
antiaérien”, a fait savoir 
Kiev dimanche dans un 
communiqué.
Suite à l’invitation de Biden, 
une source parlementaire a 
fait savoir que le nouveau chef 
républicain de la Chambre des 
représentants Mike Johnson, 
dont le parti bloque l’aide à 
l’Ukraine en réclamant des 
concessions significatives sur 

la politique migratoire des 
Etats-Unis, rencontrera aussi le 
président ukrainien lors d’une 
réunion mardi.
Pour éviter que Washington ne 
sonne le glas de son aide, le 
chef des Républicains Mitch 
McConnell et le chef de la 
majorité démocrate au Sénat 
Chuck Schumer ont également 
invité Zelensky à les rencontrer 
mardi, a indiqué une source 
parlementaire.
Les Etats-Unis sont le pays 
qui fournit le plus important 
soutien militaire à Kiev, le 
Congrès ayant engagé plus de 
110 milliards de dollars depuis 
l’invasion russe en février 
2022.
Mais la promesse de Joe 

Biden de continuer à appuyer 
l’Ukraine financièrement est 
mise en péril par le Congrès. 
Celui-ci a bloqué la semaine 
dernière une grande enveloppe 

de plus de 106 milliards 
de dollars réclamée avec 
insistance par le président 
Biden, comprenant des fonds 
pour l’Ukraine et Israël.
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Amoura met encore une fois tout le monde d’accord

caF awards :
Lakhdar Belloumi dénonce 

l’injustice

Snobé à son tour, 
Benchikha fracasse 

la CAF

Pratiquement chaque 
semaine, la même nouvelle 
est partagée : Amoura 

marque en championnat, Amoura 
signe un doublé, Amoura fait un 
grand match… Ça en devient 
une habitude depuis le début de 
cette saison. Encore une fois, 
contre Charleroi, le doublé de 
l’attaquant algérien met tout le 
monde d’accord !
Titulaire pour affronter Charleroi 
pour la 17ème journée de Jupiler 
Pro League, l’international 
algérien Mohamed El-Amine 
Amoura continue sur son 
excellente lancée. Le Fennec a 
signé hier soir son 3ème doublé 
en Belgique depuis son arrivée 
à l’Union Saint-Gilloise cet été, 
propulsant son compteur de buts 
à 11 en seulement 12 matchs 
de championnat. C’est cette 
superbe performance du joueur 
algérien qui a permis notamment 
la victoire contre les Zèbres à 
domicile (1-3). Le natif de Jijel 
est bien parti pour finir la saison 

dans le top buteurs de la ligue 
belge. Il est d’ailleurs à l’heure 
actuel second meilleur buteur 
du championnat, devancé par un 
certain Kévin Denkey et ses 12 
réalisations.
Au fil du temps, on ne peut 
que constater l’évolution 
impressionnante d’Amoura 
avec son nouveau club, ainsi 
qu’une grande confiance qui 
se fait ressentir sur le terrain. 
En un peu plus de trois mois à 
l’Union SG, l’Algérien de 23 ans 
a fait un progrès remarquable, 
éblouissant même les spécialistes 
et observateurs les plus exigeants 
d’Europe à quasiment chaque 
rendez-vous.

Adem Zorgane sifflé 
par les supporters de Charleroi
De l’autre côté du terrain, 
un autre Dz, Adem Zorgane, 
n’a malheureusement pas eu 
droit au même traitement que 
son compatriote. Suite à une 
prestation jugée mauvaise par les 
supporters de Charleroi, l’ancien 

milieu de terrain du Paradou AC 
a été sifflé et hué par le public 
au moment de sa sortie. Étant en 
réalité bon, il semblerait que ça 
soit juste le courant qui ne passe 
pas entre lui et les fans du club 
ces derniers temps. On pouvait 
notamment entendre certains 
demander le départ de Zorgane 
de Charleroi, ce qui est quand 
même très dur pour le joueur.
Cet incident a fait réagir le 
footballeur français Damien 
Marcq, coéquipier de Zorgane, en 
prenant la défense de ce dernier. 
“La situation avec les supporters 
est complexe. Je comprends 
leur énervement mais c’est dur 
d’entendre les propos qu’ils ont 
eus envers Adem. Pour ne rien 
vous cacher, quand j’ai croisé 
Zorgane, il s’en allait déjà mais 
je le comprends. Quand tu te sens 
rejeté, c’est dur. On sera là pour 
lui cette semaine. On a besoin de 
lui. Un Adem en grande forme, 
c’est un meilleur Charleroi“, a-t-
il déclaré.

L’absence de l’Algérie 
dans plusieurs 
catégories des CAF 

Awards suscite l’indignation 
chez beaucoup d’Algériens. 
Même en Europe, quasiment tous 
se questionnent quant à la non 
retenue de Riyad Mahrez parmi 
les trois finalistes du Ballon 
d’Or africain. L’ancienne gloire 
du football algérien, Lakhdar 
Belloumi, se dit “choqué” par les 
choix de la CAF !
La légende de l’équipe nationale 
a en effet été indignée de voir 
Riyad Mahrez hors-course pour 
le Ballon d’Or africain, ce dernier 
ayant remporté trois titres en une 

saison (Ligue des Champions 
UEFA, Premier League et FA 
Cup) avec Manchester City, tout 
en étant l’un de ses joueurs les 
plus décisifs. De plus, l’absence 
de l’USMA du top 3 des meilleurs 
clubs du continent de l’année ne 
laisse pas Belloumi indifférent. Il 
est totalement lunaire en effet de 
voir le club algérien écarté, alors 
qu’il a remporté deux des trois 
grandes compétitions d’Afrique 
en une seule année.
“Je suis choqué que Riyad 
Mahrez ait été exclu de la liste 
finale des joueurs nommés pour 
remporter le Ballon d’Or africain. 
Cela n’a aucun sens d’omettre le 

nom d’un joueur qui a remporté 
trois titres historiques la saison 
dernière avec un aussi gros 
club que Manchester City. Plus 
encore, il a été influent dans la 
plupart des matchs. Mais il n’est 
pas le seul à avoir été victime 
d’injustice, puisque même 
l’USMA s’est vu ôter le droit de 
concourir pour le prix du meilleur 
club africain. Je suis surpris et je 
ne peux pas connaître les critères 
qui ont été utilisés pour exclure 
l’USMA, vainqueur de deux 
titres, dont la Supercoupe aux 
dépens du champion de Ligue des 
champions, Al Ahly“, a déclaré le 
Lakhdar Belloumi.

Après avoir injustement 
écarté Riyad Mahrez 
du top 3 des meilleurs 

joueurs africains de l’année, 
la CAF tente également de 
snober Abdelhak Benchikha, 
retenu pour le titre de meilleur 
entraineur africain de 2023. 
Néanmoins, l’ancien coach 
de l’USMA, solidaire avec 
son pays, lâche une bombe 
quelques heures avant le début 
de la cérémonie.
Sélectionné parmi les trois 
meilleurs entraîneurs du 
continent, avec Walid Regragui 
(Maroc) et Aliou Cissé 
(Sénégal), Abdelhak Benchikha 
devait en principe recevoir une 
invitation par la Confédération 
de Patrice Motsepe dans le but 
d’assister aux CAF Awards 
ce lundi soir. Toutefois, il 

semblerait que l’instant africain 
n’ait pas vraiment accordé de 
l’importance à l’entraîneur 
algérien, ce dernier affirme 
ne pas avoir reçu d’invitation 
pour la cérémonie. Pourtant, les 
guests ont reçu leurs invitations 
il y a plusieurs jours, bien avant 
la déclaration de boycotte de 
Walid Sadi. Lionel Messi, par 
exemple, est présent depuis 
le 9 décembre au minimum à 
Marrakech, bien qu’il ne soit 
même pas directement concerné 
par les CAF Awards.
De toute façon, se rendre au 
Maroc ce lundi n’était même 
pas dans les plans du Général. 
Le technicien algérien reste 
fidèle à ses principes et suit les 
indications du président de la 
FAF, qui a  appelé à zapper la 
cérémonie.
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chelsea :
Mauricio Pochettino est dans le flou total

man city :
Guardiola rassurant pour Haaland et Doku

À quoi joue Chelsea ? Entre 
les blessures toujours 
aussi nombreuses et 

les choix douteux de Mauricio 
Pochettino, les Blues accumulent 
les défaites en Premier League. 
L’Europe paraît déjà loin, et voilà 
que les regards se tournent vers 
l’entraîneur argentin…
Le match paraissait déjà plié 
avant le premier coup de sifflet 
de l’arbitre. Dimanche après-
midi, à 15h, Chelsea se déplaçait 
à Goodison Park pour y affronter 
un Everton en fusion, comme 
animé par la sanction prononcée 
par la Premier League récemment 
(10 points de pénalité). La 
rencontre piège par excellence. 
Et ça n’a pas raté. Les Blues 
se sont inclinés, sans surprise 
ou presque (2-0). Abdoulaye 
Doucouré (54e) et le jeune Lewis 
Dobbin (90e) comme bourreaux. 
Si le club londonien n’a pas 
non plus démérité et s’est créé 
plusieurs situations, grâce à un 
Mykhaïlo Mudryk explosif et un 
Cole Palmer inspiré, cela n’a pas 
suffi pour stopper la fougue des 
Toffees, plus tranchants.
À l’arrivée, une nouvelle défaite 
donc - la troisième lors des quatre 
dernières journées - et une 12e 
place en Premier League. Avec 
19 points au compteur, Chelsea 
est plus proche de la zone rouge 
que du Big 5, complété par 
Tottenham. Les Blues sont en 
chute libre. Pourtant, ces derniers 
avaient montré un joli visage 

ces dernières semaines, face 
aux Spurs (1-4), à Manchester 
City (4-4) ou encore Brighton 
(3-2). Mais les Londoniens 
sont trop irréguliers, manquent 
d’expérience, de leaders, et d’un 
chef de troupe digne de son nom.

Les blessures ou l’arbre qui 
cache la forêt…

Rares sont les équipes aussi 
touchées que Chelsea par les 
blessures ces dernières saisons. 
À l’heure actuelle et malgré les 
retours à venir de Christopher 
Nkunku et Roméo Lavia, les Blues 
doivent serrer la ceinture sans 
Ben Chilwell, Wesley Fofana, 
Malo Gusto, Trevoh Chalobah, 
Carney Chukwuemeka, Noni 
Madueke et donc évidemment 
les deux recrues citées en amont. 
Sans oublier l’absence régulière 
de Reece James, sorti, encore, 
sur blessure, face à Everton en 
première mi-temps (391 minutes 

de jeu en Premier League jusqu’à 
présent). Une infirmerie pleine 
à craquer, mais ce serait mentir 
que d’affirmer que Mauricio 
Pochettino manque d’ingrédients 
pour cuisiner un onze de qualité, 
surtout après avoir autant dépensé 
sur les derniers mercatos.
À l’hiver 2023, Enzo Fernandez 
rejoignait le sud de Londres pour 
120 M€. Cet été, même chanson 
pour Moisés Caicedo, 116 M€. 
Les deux pépites étaient censées 
former un duo redoutable au 
milieu de terrain, dans un double 
pivot que tous les observateurs 
avaient imaginé. Pas Mauricio 
Pochettino, qui visiblement, 
n’est pas loin de découvrir ces 
deux joueurs. Étincelant dans le 
marasme des Blues en deuxième 
partie de saison dernière, l’ancien 
du Benfica est aujourd’hui perdu 
sur la pelouse, même s’il parvient 
toujours à se montrer par son 

talent, uniquement.
Enzo Fernandez joue haut et 
est certainement trop libre sur 
le terrain. Il navigue, jusqu’à la 
surface adverse, alors qu’il était le 
dépositaire du club dès ses débuts 
face à Fulham lors de son arrivée. 
Contre Everton, il n’a touché que 
47 ballons et réalisé 35 passes. 
Des chiffres lunaires pour un tel 
joueur, qui excelle lorsqu’il… a 
la balle entre les pieds. Moisés 
Caicedo, lui, a été le meilleur 
élément de son équipe à Goodison 
Park - avec Mudryk - mais doit 
faire des miracles pour sortir du 
pressing, tellement il est isolé de 
ses coéquipiers. Les deux Sud-
Américains se cherchent, mais ne 
collaborent pas ensemble, la faute 
à une désorganisation tactique qui 
pourrait coûter cher à Mauricio 
Pochettino.

Mauricio Pochettino devient 
maboul

«Ils méritaient la victoire. Ils 
avaient plus d’énergie que nous, 
peut-être que nous avons été 
affectés parce que nous avons 
joué dimanche avec un jour de 
moins. Je ne suis pas déçu car 
je pense qu’ils ont tout donné», 
disait Mauricio Pochettino, après 
la défaite calamiteuse de Chelsea 
face à Manchester United 
mercredi dernier (2-1). «C’était 
un match à jouer et à gagner. C’est 
un problème que nous devons 
examiner. Nous devons analyser 
la réalité. Nous devons parler et 
essayer de nous améliorer lors du 

prochain marché des transferts», 
déclarait cette fois l’Argentin, 
en sortie de défaite contre les 
Toffees (2-0). Des propos qui ne 
passent pas chez les supporters, 
qui se demandent comment, après 
avoir dépensé près d’un milliard 
d’euros depuis le rachat de Todd 
Boehly, l’effectif peut sembler 
insuffisant pour son entraîneur.
Alors qu’on approche la mi-
décembre, Mauricio Pochettino 
n’a pas encore trouvé la recette. En 
défense, aucune stabilité. Thiago 
Silva, titulaire chaque week-end, 
a gouté au banc de Goodison 
Park. Lui ont été préférés Benoît 
Badiashile et Axel Disasi, tous 
deux inattentifs sur le premier 
but concédé. Sur les côtés, Levi 
Colwill, défenseur central depuis 
sa naissance, évolue en tant que 
latéral gauche. À droite, Marc 
Cucurella, qui n’a jamais joué à 
ce poste de sa carrière, dépanne 
de plus en plus. La faute à des 
blessures (Reece James, Malo 
Gusto), mais aussi à des décisions 
parfois incompréhensibles. 
Comment expliquer que Connor 
Gallagher joue plus bas qu’Enzo 
Fernandez ? Pour quelle raison 
Noni Madueke est au placard ? 
Pourquoi Raheem Sterling, le 
meilleur offensif de Chelsea, 
était sur le banc face à Everton ? 
Autant de questions qui tracassent 
l’ancien coach viré par le Paris 
Saint-Germain. Reste à savoir si 
la réponse à tous ces problèmes se 
nomme Victor Osimhen…

Blessés et absents contre Luton 
Town lors d’une victoire 2-1 
de Manchester City, Erling 

Braut Haaland et Jérémy Doku sont 
sur le flanc. Une mauvaise nouvelle 
pour Pep Guardiola qui a tout de 
même été rassurant sur l’état de ses 
joueurs. Tout d’abord, il a écarté la 
possibilité de voir Erling Haaland 
jouer contre l’Etoile Rouge de 
Belgrade ce mercredi : «ne me 
demandez pas si son pied est cassé 
car c’est juste une fracture de stress. 
Il n’était pas prêt pour le match de 
ce week-end et je ne pense pas qu’il 
le sera pour Crystal Palace samedi 
prochain. Espérons qu’il puisse être 
prêt pour le Mondial des clubs en 
Arabie saoudite.»
Pour ce qui est de Jérémy Doku, la 
aussi, l’indisponibilité devrait être 
assez courte comme l’a suggéré le 
coach espagnol : «c’est musculaire. 
Mais ce n’est pas un gros gros 
problème comme Kevin De Bruyne 
par exemple. Mais nous devons 
rester vigilants à cause de son 
explosivité. C’est pourquoi nous 
préférons être prudents avec lui. Je 
ne sais pas quand il sera prêt, peut-
être dans une semaine ou deux.»
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Guerre en uKraine :
Avenir de l’Ukraine dans l’UE, Zelensky aux USA… 

À À trois jours d’un sommet trois jours d’un sommet 
capital pour son avenir capital pour son avenir 
dans l’UE, l’Ukraine dans l’UE, l’Ukraine 

s’inquiète d’un manque s’inquiète d’un manque 
de consensus entre les 27. de consensus entre les 27. 
Volodymyr Zelensky, lui, est Volodymyr Zelensky, lui, est 
aux États-Unis, avec l’espoir de aux États-Unis, avec l’espoir de 
débloquer de nouveaux fonds débloquer de nouveaux fonds 
pour soutenir son pays dans sa pour soutenir son pays dans sa 
guerre contre la Russie.guerre contre la Russie.
Adhésion de l’Ukraine à Adhésion de l’Ukraine à 
l’Union européenne, potentielle l’Union européenne, potentielle 
nouvelle aide des États-Unis… nouvelle aide des États-Unis… 
Voici le résumé de l’actualité, Voici le résumé de l’actualité, 
ce lundi 11 décembre 2023, ce lundi 11 décembre 2023, 
du conflit entre l’Ukraine et la du conflit entre l’Ukraine et la 
Russie.Russie.
Zelensky aux États-Unis pour Zelensky aux États-Unis pour 

débloquer des fondsdébloquer des fonds
Volodymyr Zelensky est arrivé Volodymyr Zelensky est arrivé 
à Washington aujourd’hui, à Washington aujourd’hui, 
quelques jours après le refus du quelques jours après le refus du 
Congrès de voter une aide de Congrès de voter une aide de 
plus de 61 milliards de dollars. plus de 61 milliards de dollars. 
L’aide américaine à l’Ukraine, la L’aide américaine à l’Ukraine, la 
plus importante depuis le début plus importante depuis le début 
du conflit, est particulièrement du conflit, est particulièrement 
cruciale. Conscient que le cruciale. Conscient que le 
sentiment d’urgence s’est bien sentiment d’urgence s’est bien 
émoussé à Washington depuis le émoussé à Washington depuis le 
début de la guerre, le président début de la guerre, le président 
Biden avait demandé au Congrès Biden avait demandé au Congrès 
de coupler sa demande d’aide de coupler sa demande d’aide 
pour l’Ukraine à une enveloppe pour l’Ukraine à une enveloppe 
pour Israël, un allié des États-pour Israël, un allié des États-
Unis en guerre contre le Hamas, Unis en guerre contre le Hamas, 
d’environ 14 milliards.d’environ 14 milliards.
Mais l’ambiance a bien changé Mais l’ambiance a bien changé 
depuis la première visite de depuis la première visite de 
Volodymyr Zelensky aux États-Volodymyr Zelensky aux États-
Unis en décembre 2022, reçu en Unis en décembre 2022, reçu en 
grande pompe dans la capitale et grande pompe dans la capitale et 
ovationné au Congrès, rappelle ovationné au Congrès, rappelle 
l’AFP.l’AFP.
Anticipant le risque de lassitude Anticipant le risque de lassitude 
du grand allié américain, le du grand allié américain, le 
président ukrainien s’était président ukrainien s’était 
déjà rendu à Washington en déjà rendu à Washington en 
septembre. Sa visite n’avait pas septembre. Sa visite n’avait pas 
eu l’effet escompté : embourbé eu l’effet escompté : embourbé 
dans une série de crises internes dans une série de crises internes 
qui ont mené à la destitution du qui ont mené à la destitution du 
précédent speaker, le Congrès précédent speaker, le Congrès 
n’avait finalement pas validé n’avait finalement pas validé 
de nouveaux fonds pour son de nouveaux fonds pour son 
offensive.offensive.
Le président ukrainien Le président ukrainien 
rencontrera Joe Biden à la rencontrera Joe Biden à la 
Maison blanche demain, mardi.Maison blanche demain, mardi.

L’Ukraine inquiète sur L’Ukraine inquiète sur 
un blocage de l’Union un blocage de l’Union 

européenne sur son adhésioneuropéenne sur son adhésion
Trois jours avant un sommet Trois jours avant un sommet 
européen qui doit décider de européen qui doit décider de 
la suite de son parcours vers la suite de son parcours vers 
l’Union européenne, l’Ukraine l’Union européenne, l’Ukraine 
s’inquiète d’une absence de s’inquiète d’une absence de 
consensus parmi les 27, et en consensus parmi les 27, et en 
particulier d’un potentiel blocage particulier d’un potentiel blocage 
de la Hongrie, qui juge que ce de la Hongrie, qui juge que ce 
pays en guerre contre la Russie pays en guerre contre la Russie 
n’est pas prêt à entrer dans l’UE.  n’est pas prêt à entrer dans l’UE.  
Je ne peux pas imaginer […] les Je ne peux pas imaginer […] les 
conséquences dévastatrices si conséquences dévastatrices si 
le Conseil européen échouait le Conseil européen échouait 
à prendre une décision, non à prendre une décision, non 
seulement pour l’Ukraine mais seulement pour l’Ukraine mais 

aussi pour l’élargissement  de aussi pour l’élargissement  de 
l’Union européenne, a lancé à l’Union européenne, a lancé à 
Bruxelles le ministre ukrainien Bruxelles le ministre ukrainien 
des Affaires étrangères Dmytro des Affaires étrangères Dmytro 
Kuleba avant une réunion de ses Kuleba avant une réunion de ses 
homologues de l’UE.homologues de l’UE.
Ce lundi, en fin d’après-Ce lundi, en fin d’après-
midi, le chef de la diplomatie midi, le chef de la diplomatie 
ukrainienne a toutefois annoncé ukrainienne a toutefois annoncé 
avoir eu un  très long  et  franc  avoir eu un  très long  et  franc  
entretien avec son homologue entretien avec son homologue 
hongrois à Bruxelles pour hongrois à Bruxelles pour 
le convaincre de soutenir le convaincre de soutenir 
l’ouverture de négociations l’ouverture de négociations 
d’adhésion de Kiev à l’Union.d’adhésion de Kiev à l’Union.

Vladimir Poutine inaugure Vladimir Poutine inaugure 
deux sous-marins nucléairesdeux sous-marins nucléaires

Ce lundi, alors qu’il était en Ce lundi, alors qu’il était en 
déplacement dans le grand déplacement dans le grand 
nord, Vladimir Poutine a nord, Vladimir Poutine a 
inauguré lundi deux nouveaux inauguré lundi deux nouveaux 
sous-marins nucléaires qui sous-marins nucléaires qui 
rejoindront la flotte russe, rejoindront la flotte russe, 
promettant de continuer à  promettant de continuer à  
accroître la puissance navale  accroître la puissance navale  
de son pays, rapporte l’Agence de son pays, rapporte l’Agence 
France Presse.France Presse.
Le Krasnoïarsk et l’Empereur Le Krasnoïarsk et l’Empereur 
Alexandre III étaient chacun en Alexandre III étaient chacun en 
construction pendant près de six construction pendant près de six 
ans et représentent la quatrième ans et représentent la quatrième 
génération des sous-marins à génération des sous-marins à 
propulsion nucléaire russes. Ils propulsion nucléaire russes. Ils 
rejoindront la flotte du Pacifique, rejoindront la flotte du Pacifique, 
basée en Extrême-Orient.basée en Extrême-Orient.

La Russie manipule des a Russie manipule des 
acteurs américains pour acteurs américains pour 
discréditer le président discréditer le président 

ZelenskyZelensky
Plusieurs acteurs américains ont Plusieurs acteurs américains ont 
été trompés par la Russie sur été trompés par la Russie sur 
la plateforme Cameo. Sans le la plateforme Cameo. Sans le 
savoir, ces célébrités ont réalisé savoir, ces célébrités ont réalisé 
des vidéos qui ont servi dans des des vidéos qui ont servi dans des 
clips de propagande destinés à clips de propagande destinés à 
discréditer le président ukrainien discréditer le président ukrainien 

Volodymyr Zelensky.Volodymyr Zelensky.
La Russie a-t-elle trompé La Russie a-t-elle trompé 
des acteurs américains pour des acteurs américains pour 
discréditer le président discréditer le président 
ukrainien Volodymyr Zelensky ukrainien Volodymyr Zelensky 
en propageant des mensonges en propageant des mensonges 
sur lui ? C’est du moins ce sur lui ? C’est du moins ce 
qu’affirme la  BBC  dans qu’affirme la  BBC  dans 
un article publié vendredi 8 un article publié vendredi 8 
décembre 2023. Selon le média décembre 2023. Selon le média 
britannique, les malfaiteurs britannique, les malfaiteurs 
auraient contacté les célébrités auraient contacté les célébrités 
en question via la plateforme en question via la plateforme 
Cameo (application diffusant Cameo (application diffusant 
des vidéos personnalisées de des vidéos personnalisées de 
stars) et leur auraient demandé stars) et leur auraient demandé 
d’enregistrer un message vidéo d’enregistrer un message vidéo 
pour un certain « Vladimir ». pour un certain « Vladimir ». 
Les acteurs devaient inciter Les acteurs devaient inciter 
ce dernier à lutter contre sa ce dernier à lutter contre sa 
consommation d’alcool et de consommation d’alcool et de 
drogues, rapporte Libération .drogues, rapporte Libération .

Discréditer le président Discréditer le président 
ukrainienukrainien

Selon le rapport du Centre Selon le rapport du Centre 
d’analyse des menaces de d’analyse des menaces de 
Microsoft, qui a alerté la BBC, Microsoft, qui a alerté la BBC, 
les vidéos auraient ensuite les vidéos auraient ensuite 
été modifiées pour donner été modifiées pour donner 
l’impression que les stars l’impression que les stars 
s’adressaient au président. s’adressaient au président. 
Des logos de médias russes Des logos de médias russes 
ont été ajoutés, après quoi ces ont été ajoutés, après quoi ces 
images ont été diffusées sur les images ont été diffusées sur les 
réseaux sociaux ainsi que sur réseaux sociaux ainsi que sur 
des médias d’État. Les vidéos des médias d’État. Les vidéos 
auraient également fait l’objet auraient également fait l’objet 
de discussion sur un plateau de de discussion sur un plateau de 
télévision russe.télévision russe.
Parmi les victimes de cette Parmi les victimes de cette 
tromperie, on retrouve des tromperie, on retrouve des 
personnalités très connues personnalités très connues 
comme Elijah Wood (Le comme Elijah Wood (Le 
Seigneur des anneaux), Dean Seigneur des anneaux), Dean 
Norris (Breaking Bad) ou encore Norris (Breaking Bad) ou encore 
Kate Flannery (The Office). Kate Flannery (The Office). 

Ils devaient tous encourager ce Ils devaient tous encourager ce 
dénommé « Vladimir » à lutter dénommé « Vladimir » à lutter 
contre ses addictions. « J’espère contre ses addictions. « J’espère 
que tu recevras l’aide dont tu que tu recevras l’aide dont tu 
as besoin. Beaucoup d’amour, as besoin. Beaucoup d’amour, 
Vladimir, prends soin de toi », Vladimir, prends soin de toi », 
avait déclaré Elijah Wood dans avait déclaré Elijah Wood dans 
son message vidéo.son message vidéo.

Cameo réagit dans un Cameo réagit dans un 
communiquécommuniqué

De son côté, la plateforme De son côté, la plateforme 
Cameo s’est exprimée dans un Cameo s’est exprimée dans un 
communiqué. « Cameo prendra communiqué. « Cameo prendra 
généralement des mesures généralement des mesures 
pour supprimer le contenu pour supprimer le contenu 
problématique et suspendre problématique et suspendre 
le compte de l’acheteur afin le compte de l’acheteur afin 
d’éviter d’autres problèmes », d’éviter d’autres problèmes », 
a-t-elle affirmé.a-t-elle affirmé.
Le porte-parole d’Elijah Wood Le porte-parole d’Elijah Wood 
a assuré que l’acteur n’avait a assuré que l’acteur n’avait 
aucunement connaissance de aucunement connaissance de 
cette manœuvre. Selon lui, le cette manœuvre. Selon lui, le 
comédien répondait simplement comédien répondait simplement 
à une demande sur la plateforme à une demande sur la plateforme 
et sa vidéo « n’était, en aucun et sa vidéo « n’était, en aucun 
cas, destinée à être adressée à cas, destinée à être adressée à 
Zelensky ».Zelensky ».

Barrages à la frontière Barrages à la frontière 
ukrainienne : les Polonais ne ukrainienne : les Polonais ne 

lâchent presque rienlâchent presque rien
Depuis cinq semaines, les Depuis cinq semaines, les 
routiers polonais bloquent la routiers polonais bloquent la 
frontière avec l’Ukraine pour frontière avec l’Ukraine pour 
dénoncer la « concurrence dénoncer la « concurrence 
déloyale » de leurs voisins. déloyale » de leurs voisins. 
Lundi, toutefois, le point de Lundi, toutefois, le point de 
passage de Iagodyn-Dorohusk a passage de Iagodyn-Dorohusk a 
été débloqué.été débloqué.
Engoncé dans sa doudoune Engoncé dans sa doudoune 
bleue, Kamil Ambroziak rejoint bleue, Kamil Ambroziak rejoint 
ses collègues autour du brasero. ses collègues autour du brasero. 
Le transporteur routier a traversé Le transporteur routier a traversé 
toute la Pologne pour participer toute la Pologne pour participer 
au blocage au poste frontière de au blocage au poste frontière de 
Korczowa et tenter de sauver Korczowa et tenter de sauver 

son entreprise :  Environ 40 % son entreprise :  Environ 40 % 
des compagnies de transport des compagnies de transport 
polonaises n’ont plus de travail. polonaises n’ont plus de travail. 
La concurrence déloyale venue La concurrence déloyale venue 
d’Ukraine représente une grande d’Ukraine représente une grande 
menace. menace. 
En cause : la suppression du En cause : la suppression du 
permis de passage de l’Ukraine permis de passage de l’Ukraine 
vers l’UE après l’invasion russe vers l’UE après l’invasion russe 
et la mise en place, en juin 2022, et la mise en place, en juin 2022, 
d’un accord visant à libéraliser d’un accord visant à libéraliser 
le transport de marchandises le transport de marchandises 
entre l’Ukraine et l’UE. Cet entre l’Ukraine et l’UE. Cet 
accord a été prolongé jusqu’en accord a été prolongé jusqu’en 
juin 2024. Depuis, le nombre de juin 2024. Depuis, le nombre de 
camions traversant la frontière a camions traversant la frontière a 
été multiplié par six.  Ils n’ont été multiplié par six.  Ils n’ont 
pas les mêmes charges que nous pas les mêmes charges que nous 
à payer, et le coût du travail là-à payer, et le coût du travail là-
bas est moins élevé que dans bas est moins élevé que dans 
l’UE , rumine-t-il.l’UE , rumine-t-il.
Comme les routiers, les Comme les routiers, les 
agriculteurs polonais ont agriculteurs polonais ont 
souffert de la concurrence souffert de la concurrence 
ukrainienne, avec l’afflux ukrainienne, avec l’afflux 
massif de céréales à moindre massif de céréales à moindre 
coût. Une poignée d’entre eux coût. Une poignée d’entre eux 
s’est jointe aux blocages à la s’est jointe aux blocages à la 
frontière.  Le grain ukrainien a frontière.  Le grain ukrainien a 
déstabilisé notre marché et notre déstabilisé notre marché et notre 
compétitivité , tonne Wojciech compétitivité , tonne Wojciech 
Bocian, qui a quitté sa ferme Bocian, qui a quitté sa ferme 
pour tenir le barrage filtrant de pour tenir le barrage filtrant de 
Medyka.Medyka.
Garés sur un parking en amont Garés sur un parking en amont 
du barrage, des chauffeurs du barrage, des chauffeurs 
ukrainiens attendent depuis ukrainiens attendent depuis 
plusieurs jours dans le froid. plusieurs jours dans le froid. 
Pavlo Mazur s’occupe du feu de Pavlo Mazur s’occupe du feu de 
camp. Selon lui, les Polonais ont camp. Selon lui, les Polonais ont 
la mémoire courte :  Quand ils la mémoire courte :  Quand ils 
sont entrés dans l’UE, ils ont eu sont entrés dans l’UE, ils ont eu 
droit à d’énormes subventions, droit à d’énormes subventions, 
et ils ont aussi cassé le marché et ils ont aussi cassé le marché 
allemand.allemand.

RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE
WILAYA D'EL-TARF

DIRECTION DES ÉQUIPEMENTS PUBLICS
NIF : 00133601900843

AVIS D'ATTRIBUTION PROVISOIRE
DU MARCHÉ

Conformément du décret présidentiel N° 15/247 du 16/09/2015 portant 
réglementation des marchés publics et délégation de service public et suite à l'avis 
d'appel D'offre National ouvert avec Exigence Des Capacités Minimales sous 
référence N° 34/2023 paru sur les journaux الصريح le 09/10/2023 et le Seybouse 
times le 11/10/2023 portante sur :

PROJET: Reste a Réalisé d'une Maison de Culture à El-Tarf - Lot Unique.

- Achèvement du bloc A: RDC + 4 bureaux, Ateliers, Espaces Internet, Espace 
d'exposition) Gros œuvres. 
- Achèvement du bloc B: RDC (salle de spectacle) gros œuvre.
- VRD + Eclairage Extérieur + Génie et Equipement du poste transformateur.
- Equipement Chaufferie + Chauffage central + Climatisation.
- R.A.R Enduits + Revêtements + Divers + Peinture Extérieur + et Vitrerie + 
Plomberie Sanitaire + Electricité intérieur + Etanchéité + Génie Civil Local 
Chaufferie + Menuiserie en bois.
- Verrière Principale + Charpente Métallique + Menuiserie Aluminium.

et suite au PV d'évaluation des offres N°77/2023 en date du 22/11/2023.
La Direction des Equipement Publics de la Wilaya d'El-Tarf informe les 
soumissionnaires que ce projet est attribué provisoirement à:

N° 
de 
pli

Projet ETB NIF Montant Délai de 
réalisation

Critère 
de 

choix

03

- Reste a Réalisé 
d'une Maison de 
Culture à El-Tarf 
- Lot Unique.

- Achèvement du bloc 
A: RDC + 4 bureaux, 
Ateliers, Espaces 
Internet, Espace 
d'exposition) Gros 
œuvres.

- Achèvement du bloc 
B: RDC (salle de 
spectacle) gros œuvre.

- VRD + Eclairage 
Extérieur + Génie et 
Equipement du poste 
transformateur.

- Equipement 
Chaufferie + Chauffage 
central + Climatisation.

- R.A.R Enduits 
+ Revêtements + 
Divers + Peinture 
Extérieur + et Vitrerie 
+ Plomberie Sanitaire 
+ Electricité intérieur 
+ Etanchéité + Génie 
Civil Local Chaufferie 
+ Menuiserie en bois.

- Verrière Principale + 
Charpente Métallique 
+ Menuiserie 
Aluminium.

LAARAB
SALAH
EDDINE 199236050078519 486.209.484,49 16

MOIS

Offre 
moins 
Disant

N.B: Tout Soumissionnaires qui ne sont pas retenus sont invités à se rapprocher des 
services de la direction au plus tard 03 jours à compter de la première apparition de 
cet avis pour prendre connaissance des résultats de l'évaluation de leurs offres. Tout 
Soumissionnaires contestent le choix opéré par le service contractant peut introduire 
un recours dans les dix (10jrs) qui suivent la parution de cet avis sur les journaux 
nationaux et Bomop.
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Un aspirateur de déchets flottants pour réduire la pollution 
des ports

Une fuite révèle toutes les caractéristiques du Samsung 
Galaxy S24

En bref...

Pour éviter que les 10 mil-
lions de tonnes de macro-
déchets, dont 80 % pro-

viennent de la terre et 20 % 
d’activités maritimes, finissent 
dans les océans, la société Ekko-

pol a mis au point un « aspira-
teur» de l’eau.
« De la même manière qu’il 
existe des balayeuses pour les 
trottoirs, pourquoi n’y aurait-il 
pas des sortes de balayeuses pour 
les ports ? », imagine Éric Du-
pont, cofondadeur de Ekkopol. 
C’est en partant de ce constat 
que la jeune entreprise a inven-
té le « DPOL », une pompe qui 
crée un fort courant pour aspirer 
les déchets flottants et les hydro-
carbures afin de les stocker dans 
un filet. Placé dans les endroits 
des ports où les déchets s’accu-
mulent sous l’effet des courants 
et des vents, il peut fonctionner 
en continu pour collecter jusqu’à 
150 litres de déchets.

80 % des déchets marins pro-
viennent de la terre
« 80 % des déchets marins pro-
viennent des activités à terre, 
donc nous voulions les recueillir 
avant qu’ils n’arrivent dans les 
océans », explique Éric Dupont. 
Cela implique tout de même 8 
millions de tonnes de déchets 
rejetés par an, issus des villes et 
transportés par les réseaux plu-
viaux et les rivières, soit l’équi-
valent d’un camion-poubelle par 
minute au niveau mondial. Les 
hydrocarbures, qui proviennent 
souvent des avitaillements des 
yachts et des vidanges d’eau de 
cale, sont aussi concernés à hau-
teur de 300 000 tonnes par an.
Bateau dépollueur et sonde de 

surveillance

Ekkopol dispose aussi d’un ba-

teau dépollueur, le Waste Clea-

ner, avec une « bouche » de 

quatre mètres de large pour ab-

sorber tous types de déchets flot-
tants, hydrocarbures, méduses, 

végétaux, rejets d’égouts. La 

société propose aussi des sondes 

pour surveiller la qualité des 

eaux selon des paramètres phy-

sico-chimiques prédéterminés, 

pH, oxygène dissous, salinité, 

etc. De très faible consommation 

énergétique, elle dispose jusqu’à 

neuf mois d’autonomie pour une 

mesure toutes les 15 minutes.

Un mois et demi avant le lance-
ment très attendu de la gamme 
Samsung Galaxy S24, le site 
Windows Report a réussi à 
mettre la main sur les caracté-
ristiques et des images des trois 
modèles du prochain flagship de 
la marque.
De nombreuses rumeurs cir-
culent sur les prochains smart-
phones de Samsung, qui domine 
le marché des smartphones aux 
côtés d’Apple. Toutefois, une 
énorme fuite vient de dévoiler 
de nombreuses informations sur 
la gamme Galaxy S24, alors que 
son lancement est attendu pour 
la prochaine conférence Galaxy 
Unpacked le mois prochain. 
C’est le site Windows Report 
qui a réussi à mettre la main sur 
les caractéristiques techniques et 

des images des prochains smart-
phones de la marque.
Samsung compte profiter des 
récentes innovations en matière 
d›intelligence artificielle pour 
intégrer de nouvelles fonctions. 
Cela devrait inclure la traduc-
tion des messageries en temps 
réel dans une douzaine de lan-
gues, l›édition d›images et la 
recherche en partant d›éléments 
d›une image. Les appareils se 
déclineront en quatre coloris : 
noir, gris, violet et jaune.
Le tout dernier processeur de 
chez Qualcomm
Selon Windows Report, le Sam-
sung Galaxy S24 Ultra bénéficie-
ra d›un cadre en titane. Son écran 
6,8 pouces Quand HD+ aura un 
taux de rafraîchissement jusqu›à 
120 Hz, et cachera un Soc Snap-

dragon 8 Gen 3. Comptez de 256 
Go à 1 To de stockage, avec 12 
Go de RAM et une batterie de 
5 000 mAh. L›appareil photo 
contient un module de 200 mé-
gapixels, un module ultra grand-
angle de 12 mégapixels, deux 
téléobjectifs de 10 mégapixels 
(3x) et 50 mégapixels (5x), et 
un appareil à selfie de 12 méga-
pixels.
Le Galaxy S24 sera doté d›un 
écran 6,2 pouces Full HD+, avec 
un processeur Exynos 2400, 
tandis que le S24 Plus intégrera 
un écran 6,7 pouces Quad HD+ 
avec un SoC Snapdragon 8 Gen 
3. Les deux appareils pourront 
atteindre un taux de rafraîchis-
sement de 120 Hz et compteront 
jusqu›à 512 Go de stockage, 
avec 8 Go de mémoire vive et 

une batterie 4 000 mAh pour le 
S24, contre 12 Go de RAM et 
une batterie 4 900 mAh pour le 
S24 Plus. Côté photo, comptez 
un module principal de 50 méga-
pixels, un ultra grand-angle de 
12 mégapixels, un téléobjectif de 

10 mégapixels et une caméra à 
selfie de 12 mégapixels.
La seule inconnue reste le prix 
des appareils. Pour cela, il faudra 
attendre la conférence Galaxy 
Unpacked qui devrait avoir lieu 
le 17 janvier 2024.

Ça ressemble à Twitch, mais ça 
n’est pas vraiment Twitch. Le 
logo violet à la bulle blanche a 
été remplacé par une image vert 
fluo avec un gros K pixélisé. Sur 
la plateforme de stream Kick, 
lancée en décembre 2022, les 
catégories correspondent à celles 
de sa concurrente. Pourtant pour 
se lancer sur le marché du stream, 
il faut se démarquer. Alors pour 
attirer les nouveaux streameurs 
ainsi que les vieweurs [nos plus 
plates excuses pour tous ces an-
glicismes], la plateforme améri-
caine tente de se démarquer avec 
un marketing un brin agressif.
Sur le compte X (anciennement 
Twitter) de Kick, le recrutement 

se fait en direct. Pour chaque 
streameur annonçant avoir été 
banni de Twitch, la nouvelle 
plateforme s’empresse de lui 
envoyer un message public pour 
l’inciter à les rejoindre. Mais 
surtout, pour amadouer le cha-
land, Kick a misé sur des strea-
meurs très célèbres à l’instar de 
« Chowh1 » qui a annoncé le 
15 mai dernier le début « d’une 
nouvelle aventure ». Comme 
lui, « FacK7uP » fait aussi par-
tie de ces streameurs pour qui 
la nouvelle plateforme a été une 
aubaine. Un contrat lui a même 
été proposé pour trois mois. « 
Renouvelable», certifie-t-il.
La monétisation, mais pas que

Au téléphone, le streameur « ne 
veut pas nous parler chinois ». « 
La rémunération est beaucoup 
plus intéressante sur la plate-
forme Kick ». Pour les strea-
meurs migrateurs, le partage des 
revenus est en effet plus avanta-
geux sur la nouvelle plateforme. 
Contre un partage à 50 % pour 
le streameur 50 % pour la plate-
forme sur Twitch (bien loin de 
la promesse de départ à 70-30), 
Kick propose un équilibre 95-5 
à l’avantage du streameur. Mais 
il est bon de se demander si cet 
équilibre sera soutenable sur le 
long terme pour la plateforme ? 
Ne devra-t-elle pas recalculer ses 
parts, comme l’a fait Twitch pré-

cédemment ?
La monétisation n’est pourtant 
pas la seule raison qui a poussé 
« FacK7uP » à quitter Twitch, 
où il stream de nombreux jeux 
vidéo depuis 2016. « Bien sûr, il 
y avait la monétisation, mais ce 
n’est pas que ça ». Sur Twitch, le 
streameur décrit « un sentiment 
d’insécurité ». « Tu peux te faire 
mettre de côté, voire bannir pour 
des raisons injustifiées et injustes 
». Un constat également partagé 
par « Akaru », un streameur plus 
petit qui lui s’est spécialisé dans 
tous les types de divertissement. 
« Fortnite, les appels télépho-
niques ou encore la cuisine ». Il 
y a plusieurs mois, après de nom-

breuses incompréhensions sur 
les règles de Twitch, « Akaru » 
s’est lancé dans l’aventure Kick. 
Seulement, celui-ci rencontre 
une grande difficulté à trouver 
de nouveaux abonnés, contrai-
rement à Twitch. « Pour y res-
ter, il faut déjà sa communauté. 
C’est nettement plus adapté aux 
grands streameurs », regrette-t-
il. Finalement, « Akaru » déci-
dera de revenir à sa plateforme 
d’origine, d’autant plus que ses 
abonnés n’ont pas toujours ap-
prouvé son choix. « Ils étaient 
plutôt timides devant la propriété 
du casino en ligne ».
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En collaboration avec 
Fabienne Velozo, 
conseillère en 

apithérapie (Conseillère 
en apithérapie Pollenergie)
Miel, pollen, gelée royale, 
propolis, venin d’abeille… Les 
bienfaits de l’apithérapie ou 
“médecine des abeilles” sont 
nombreux. Découvrez, pour 
chaque produit de la ruche, 
quels maux ils soulagent, avec 
la conseillère en apithérapie.

Médecine des abeilles ou 
apithérapie : quels sont ses 

principaux bienfaits ?
Les produits de la ruche, qu’il 
s’agisse du miel, de la propolis, 
de la gelée royale, du pollen ou 
du venin d’abeille sont très utiles 
en prévention, mais également 
en complément de la médecine 
allopathique pour soulager 
de nombreux maux et petits 
bobos : plaie, infection ORL, 
problèmes digestifs, fatigue…
Quelles sont les maladies que 

le miel peut soigner ?
Le miel est une substance 
élaborée par les abeilles à partir 
du nectar des fleurs. Ses vertus 
sont nombreuses : « Le miel 
contient de l’acide gluconique 
rendant le milieu défavorable 
au développement de germes 
pathogènes, explique Fabienne 
Velozo. Il renferme également 
du peroxyde d’hydrogène aux 
propriétés antibactériennes, du 
sucre aux vertus cicatrisantes. »
Ces différents composés 
lui confèrent de nombreux 
intérêts santé et bien-être.

Apithérapie et cicatrisation
« Le miel est utilisé pour 
la cicatrisation des plaies 
chirurgicales, il permet 
d’aseptiser, de pomper 
les exsudats de la plaie 
et d’obtenir ainsi une 
meilleure reconstruction de 
l’épiderme », explique la 
conseillère en apithérapie.
Le professeur Descottes 
Bernard est à l’origine de cette 
utilisation. Pendant plus de 
25 ans, alors qu’il était chef 
de service du département de 
chirurgie viscérale au CHU 
de Limoges, il a expérimenté 
plusieurs protocoles de 
cicatrisation des plaies par le 
miel, avec un taux de réussite 
de 98 %. « Pour favoriser la 
cicatrisation d’une plaie, il faut 
appliquer le miel sur la peau à 
raison d’une à deux fois par jour 
», conseillère Fabienne Velozo.

Miel et diabète

« Le miel est meilleur pour les 
diabétiques que le sucre, bien 
qu’il doive être consommé avec 
modération, même si son Index 
glycémique est plus faible 
», informe Fabienne Velozo.
Effectivement, l’index 
glycémique du sucre blanc 
est de 68 contre 45 à 64 
pour le miel selon les fleurs 
butinées par les abeilles.

Miel et troubles de la 
digestion

Chaque variété de miel a 
également ses propriétés 
propres. Ainsi, « le miel de 
romarin est cholagogue et 
cholérétique, et le miel d’acacia 
est bon contre la constipation, 
détaille Fabienne Velozo. 
La posologie est alors d’une 
cuillerée à soupe le matin. »
Miel et antioxydants
« Le miel de carotte, riche en 
bêtacarotène, est bon pour la 
peau, les ongles et les cheveux, 
tandis que celui de sarrasin est 
un bon anti-oxydant prévenant 
du vieillissement cellulaire 
», détaille Fabienne Velozo.

Apithérapie et voies 
respiratoires

En hiver, avoir toujours dans 
ses placards,un pot de miel de 
sapin ou d’eucalyptus est une 
bonne idée. « Effectivement, 
ces deux miels sont intéressants 
pour traiter les petits maux 
respiratoires comme les rhumes, 
les rhinopharyngites, les maux 
de gorge… On les soulagera en 
prenant 1 à 2 cuillerées à soupe 
matin et soir jusqu’à disparition 
des symptômes », énumère 
la conseillère en apithérapie.

Miel et jambes lourdes
« Le miel de châtaignier, lui, 
est indiqué pour les problèmes 
de circulation sanguine, 

précise la conseillère en 
apithérapie. Il est également 
conseillé en cas d’anémie. »
Que soigner avec la propolis ?
La propolis est confectionnée 
par les abeilles à partir 
de la résine sécrétée par 
les jeunes bourgeons des 
arbres pour se protéger du 
pourrissement, des bactéries… 
« Les abeilles transforment 
cette résine en propolis, 
explique Fabienne Velozo. Sa 
grande force est sa richesse 
en polyphénols, de puissants 
antioxydants qui renforcent 
le système immunitaire. »
La propolis a des propriétés 
antimicrobiennes, 
antivirales et antifongiques.

Propolis et sphère ORL
« La propolis est réputée pour 
protéger des rhumes, des 
rhinopharyngites, des angines 
et des bronchites », indique 
Fabienne Velozo. Pour être 
efficace, il faut prendre une 
actidose en prévention et 3 
actidoses si l’on est malade. 
Le tout pendant 8 jours.

Propolis et système digestif
« La propolis est intéressante 
pour lutter contre les candidoses 
intestinales et l’Helicobacter 
pylori », précise la conseillère 
en apithérapie. L’Helicobacter 
pylori est à l’origine de 
gastrite, d’ulcère de l’estomac.

La propolis verte contre les 
infections urinaires

La propolis verte est originaire 
du Brésil. Et il existe d’autres 
couleurs de propolis : la 
rouge provient de Cuba, la 
brune ou noire de France.
Propolis et traitement 
médical lourd
« Pour les malades suivants des 
traitements de chimiothérapie, 

de radiothérapie, la propolis 
peut être intéressante. Elle agit, 
non seulement, sur le système 
immunitaire mais elle favorise 
également l’élimination 
des déchets par le foie des 
traitements de chimiothérapie 
grâce à son action détoxifiante 
», précise Fabienne Velozo.

La gelée royale, un 
antibiotique naturel

« La gelée royale est sécrétée 
par les abeilles nourricières qui 
s’en servent pour nourrir les 
larves et la reine des abeilles 
», explique Fabienne Velozo.
La gelée royale, nourriture de la 
reine, est très riche en vitamines 
du groupe B et renferme 
aussi de l’acétyle choline, un 
neurotransmetteur. Elle est 
très nourrissante et se conduit 
comme un antibiotique naturel.
Elle peut être prise en 
cure de 20 jours à raison 
d’un petit pois par jour.
Attention, cependant, « la 
gelée royale ne doit pas être 
consommée par les personnes 
qui sont sous traitement pour 
un cancer ou qui ont eu un 
cancer, alerte Fabienne Velozo. 
Elle contient de la royalactine, 
une substance dopante qui 
relance le métabolisme et 
est susceptible de relancer 
les cellules cancéreuses. »
Le pollen, un grand fortifiant
« Il s’agit d’un superaliment 
vivant, très riche en protéines. 
Il contient aussi des vitamines 
du groupe B, des fibres, des 
minéraux, des lactoferments, 
détaille la conseillère en 
apithérapie. Le pollen est un 
grand fortifiant, un régulateur et 
un protecteur de l’organisme. »
Comme le miel, chaque pollen 
a ses spécificités. « Le pollen 

de ciste est un allié intestinal 
en cas de dysbiose, il agit à 
la fois comme prébiotique et 
comme probiotique, explique 
Fabienne Velozo. Le pollen 
de saule est intéressant pour 
les hommes pour lutter contre 
l’adénome de la prostate et le 
pollen de saule fruitier protège 
la vision du stress oxydatif. »
Le pollen se prend en cure 
de 6 semaines à raison d’une 
cuillerée à soupe 3 à 4 fois par an, 
soit au changement de saison.

Quels sont les bienfaits des 
piqûres d’abeille ?

« Le venin d’abeille renferme 
des acides aminés qui ont une 
activité anti-inflammatoire et 
immunostimulante », explique 
Fabienne Velozo. En quoi 
consiste l’apithérapie par piqûre 
d’abeilles ou apipuncture 
ou thérapie par le venin ? « 
Les abeilles sont directement 
posées sur la peau et piquent, 
mais cette méthode est très peu 
pratiquée, rassure la conseillère 
en apithérapie. Sinon, il s’agit 
d’injections de venin d’abeille. »
Bien entendu, l’apithérapie par 
piqûre d’abeilles est interdite 
aux personnes allergiques aux 
piqûres d’abeilles ! Cependant, 
ces dernières peuvent 
consommer des produits de la 
ruche, car ils ne renferment 
pas les mêmes composés.
Produits de la ruche : quelles 

contre-indications ?
Il existe, toutefois, des contre-
indications ou, tout du moins, 
des précautions concernant 
certaines personnes. « Les 
femmes enceintes et les mères 
qui allaitent et qui ont de 
multiples allergies alimentaires 
doivent faire attention avec le 
pollen. Quant aux bébés, il existe 
un risque de botulisme avec la 
consommation de miel, ils ne 
doivent donc pas en consommer 
avant l’âge de 12 mois. 
Concernant les autres produits 
de la ruche, il est préférable 
d’attendre l’âge de deux ans 
», conseille Fabienne Velozo.
Dans tous les cas, les produits 
de la ruche ne sont pas une 
médecine. Le miel, le pollen, 
la gelée royale, la propolis 
sont à utiliser préventivement 
pour limiter le recours 
aux médicaments ou en 
complément de ces derniers.

Les bienfaits de l’apithérapie
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Vous avez oublié de 
sortir le beurre du 
frigo 30 min avant de 

pâtisser ? Pas de panique, on 
vous explique comment faire 
un beurre pommade en 30 sec 
chrono, sans micro-ondes !
Pour préparer des cookies, des 
madeleines ou une pâte à tarte, 
les recettes exigent toujours du 
beurre pommade. Attention, il 
ne s’agit pas d’un beurre que 
l’on fait fondre au micro-ondes. 
Avec cette méthode, vous 
obtiendrez un beurre fondu. Par 
définition, le beurre pommade 
dispose d’une texture aussi 
souple qu’une pommade. Pour 
arriver à ce résultat, les recettes 
recommandent en général de 

sortir le beurre du frigo 30 min 
avant de commencer à pâtisser. 
Mais bien souvent, on oublie 
complètement de le faire… 
Pour rattraper ce manquement, 
oubliez le micro-ondes, il 
risquerait de liquéfier le beurre. 
Pour faire un beurre pommade 
express, il existe une solution 
beaucoup plus efficace ! Spoiler 
: cette technique marche aussi 
si votre beurre est congelé (oui, 
vraiment).
Il vous suffit d’un ustensile du 
quotidien
Pour faire un beurre pommade 
express, vous aurez simplement 
besoin… d’une râpe à fromage! 
Comme l’explique la cheffe 
Carolina Gelen, il suffit de 

râper grossièrement le beurre 
pour l’amener rapidement à 
température ambiante. Ici, votre 
alliée la plus efficace sera la 
râpe à 4 faces.

Comment faire un beurre 
pommade en 30 secondes 

chrono?
Voici comment procéder 

simplement :
Déposez une large feuille de 
papier sulfurisé sur votre plan 
de travail.
Retirez l’emballage du beurre 
sauf à l’extrémité, de manière à 
pouvoir le râper sans risquer de 
glisser (et d’y perdre un doigt).
Placez-vous au-dessus de la 
feuille de papier sulfurisé et 
râpez le beurre en utilisant la 

face de votre râpe avec les plus 
gros trous.
Le tour est joué ! Votre beurre 
est désormais à température 
ambiante et aussi facile à manier 
qu’un beurre sorti du frigo 

30 min avant la recette. Cette 
technique fonctionne aussi avec 
un beurre congelé, il faudra 
simplement le malaxer un peu 
après l’avoir râpé pour qu’il soit 
parfaitement malléable.

Que boire pour (enfin) perdre 
la graisse accumulée au niveau 
du ventre ? Selon un diététicien 
américain, une boisson en 
particulier aiderait à réduire 
l’inflammation chronique et ainsi 
éliminer sa graisse abdominale. 
Voici laquelle.
Si beaucoup cherchent la formule 
magique, il n’existe pas de 
secret pour (enfin) obtenir un 
ventre plat : une alimentation 
saine, de l’exercice physique 
régulier ainsi qu’une hydratation 
suffisante. Néanmoins, attention 
à ce que vous buvez : “Toutes les 
boissons ne sont pas égales en 
termes d’impact sur notre santé”, 
indique le diététicien américain 
Jesse Feder.

Si l’eau est le liquide de base 
pour s’hydrater de façon saine 
et perdre du ventre, certains 
peuvent s’en lasser et se laisser 
tenter par des alternatives plus 
attrayantes. Mais attention, les 
boissons sucrées comme les 
sodas ou les jus de fruit favorisent 
la prise de poids et l’apparition 
de problèmes de santé. L’alcool 
est également à consommer avec 
modération : très calorique, il a 
un impact sur le stockage de la 
graisse. Mais que reste-t-il alors 
? Le diététicien nous donne la 
boisson qu’il juge la plus efficace 
pour perdre du poids.
Ventre plat : comment le thé vert 
permet-il d’éliminer la graisse 
abdominale ?

Les bienfaits du thé vert sont 
nombreux. Gorgé d’antioxydants, 
il semble améliorer le 
métabolisme en réduisant 
l’inflammation chronique et 
en augmentant l’oxydation des 
graisses. Ces vertus antioxydantes 
favorisent la fonte des graisses 
et en particulier celle du ventre. 
Selon l’expert en nutrition, Jesse 
Feder : “certains antioxydants 
contenus dans le thé vert peuvent 
stimuler le métabolisme et 
augmenter la combustion des 
graisses. Le thé vert contient 
également de la caféine qui peut 
booster temporairement notre 
métabolisme, et ainsi favoriser 
la perte de graisse au niveau de 
l’estomac».

Pour profiter des bienfaits du 
thé vert, il est conseillé d’en 
consommer 2 à 3 tasses par jour. 
Afin de maximiser son impact 
positif sur votre perte de graisse 

abdominale et votre bien-être 
général, il est nécessaire de 
l’associer à une alimentation 
équilibrée et à une activité 
physique régulière.

Au fil du temps, la peau change 
et des sillons se creusent sur le 
visage. Certaines zones où la peau 
est plus fine sont particulièrement 
concernées, c’est le cas 
notamment du contour des lèvres. 
Selon une dermatologue, un geste 
toute simple permettrait de les 
atténuer. Découvrez lequel.
Au fil de l’âge, notre peau et nos 
cheveux évoluent. Les cheveux 
blancs élisent domicile sur votre 
tête, des taches brunes peuvent 
devenir visibles et rides et ridules 
font leur apparition. Bien que 
ces phénomènes soient tout à fait 
normaux et que de nombreuses 
femmes décident d’accepter les 
signes de l’âge, ils peuvent aussi 
représenter un réel complexe pour 
d’autres. Heureusement, il existe 
des bons réflexes et des produits 
pour retarder l’apparition des 
rides et ridules. Il est notamment 

fortement recommandé de 
protéger sa peau du soleil, en 
évitant l’exposition aux rayons 
ultraviolets et en appliquant 
quotidiennement de la crème 
solaire ou encore d’appliquer de 
la vitamine C pour favoriser la 
régénération du collagène.
Rides sur le front, «pattes d›oie», 
rides de la marionnette, rides 
du fumeur… Il existe une large 
variété de rides et de ridules qui 
se forment sur différentes zones 
du visage. Parmi elles, il y en 
a d›ailleurs qui ont tendance à 
arriver plus vite que d›autres, 
celles autour des yeux ou encore 
au-dessus des lèvres. La peau 
étant plus sensible à cet endroit, 
il n›est donc pas anormal qu›elle 
marque plus rapidement. Si de 
nombreux soins anti-âge existent 
sur le marché pour retarder leur 
apparence, que faire pour atténuer 

celles qui sont déjà présentes 
? Dans la version britannique 
du Cosmopolitan*, le docteur 
Howard Murad, dermatologue, 
a donné une astuce toute simple 
pour y parvenir : l›exfoliation.
Rides autour de la bouche : 
comment atténuer les rides et 
ridules au-dessus des lèvres 
naturellement ?
Pour rester belle, la peau a besoin 
de se renouveler. En effet, les 
cellules neuves de la peau lui 
permettent d›avoir une apparence 
plus lisse et repulpée, là ou des 
cellules mortes vont la rendre 
plus terne et sujette aux rides, tout 
en augmentant les risques d›acné, 
explique le dermatologue.
Si le processus de renouvellement 
des cellules se fait naturellement 
en environ un mois, ce dernier 
diminue au fil des années. 
Ainsi, il est de mise de donner 

un petit coup de pouce à sa 
peau en l›exfoliant. «Une bonne 
exfoliation élimine la barrière 
des cellules mortes de la peau 
qui l›obstruent et découvre de 
nouvelles cellules fraîches en 
dessous», explique l›expert. Pour 
bien faire, choisissez un exfoliant 
chimique, adapté à votre type de 
peau et utilisez-le une à deux fois 
par semaine au niveau du dessus 
des lèvres, selon la réaction de 
votre peau.
Interrogé sur les rides autour 
des lèvres dans les colonnes 
de MindBodyGreen**, le Dr 
Hadley King, une dermatologue 
américaine, ajoutait qu›»une 
exfoliation douce à l›aide 
d›acides alpha-hydroxylés peut 
s›avérer utile», car ils sont à la 
fois exfoliants et hydratants.
Rides du sourire, contour des 
lèvres, bas du visage... Que faire 

pour éviter que le maquillage ne 
file dans les plis ?
Si vous avez l›habitude de 
maquiller vos lèvres, vous 
cherchez peut-être à ne pas 
accentuer ces ridules et à éviter 
qu›elles ne filent dans les plis. 
Sur TikTok, la maquilleuse @
frenchtouchofmakeup a dévoilé 
son astuce imparable. Pour cela, 
vous aurez besoin d›un pinceau 
extra-plat et d›une poudre 
compacte. Prélevez un peu de 
poudre sur le bout du pinceau, 
puis venez l›appliquer autour 
de la bouche. Cela reproduit 
la technique du «baking» qui 
permet de mieux faire tenir le 
maquillage. En effet, sil ne bouge 
pas, il ne filera donc pas dans vos 
ridules.

L’astuce pour faire un beurre pommade express

Ventre plat 

que boire pour lutter contre la graisse abdominale ?

Rides autour des lèvres

 ce geste simple à adopter permet de les atténuer 
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Le Conseil des ministres, 
réuni dimanche sous 
la présidence du 

président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a adopté 
le projet de loi relatif à l’industrie 
cinématographique.
Le Président Tebboune a chargé 
lors de cette réunion, la ministre 
de la Culture et des Arts, Soraya 
Mouloudji de «la création d’une 
instance nationale dont les 
missions seront attribuées aux 
gens du secteur afin de superviser 
l’activité cinématographique 
et de relancer ce domaine 
vital, notamment avec la 
production, ces dernières années, 

d’excellentes œuvres dramatiques 
et l’émergence de jeunes talents 
en actorat et en réalisation», selon 
un communiqué du Conseil des 
ministres.
Le président de la République a 
ordonné également d’»encourager 
tous les talents et les compétences 
cinématographiques en Algérie, 
tout en captant celles parmi 
les enfants de la communauté 
nationale à l’étranger en leur 
ouvrant la voie pour présenter 
leurs œuvres et contributions, 
pour faire de 2024 l’année du 
lancement de la production 
cinématographique».
L’Etat s’engage, dans ce 

cadre, à «financer les œuvres 
cinématographiques jusqu’à 70% 
à travers des crédits bancaires, 
tout en aidant les gens du secteur 
à réaliser des studios de tournage 
et des villes cinématographiques 
permettant à l’Algérie de renouer 
avec sa gloire et son lustre 
cinématographique», ajoute la 
même source.
Le Conseil des ministres a clôturé 
ses travaux par l’approbation 
du projet de marché pour 
la réalisation des travaux 
d’aménagement et réseaux divers 
de la ville médiatique «Dzair 
Media city».

L’artiste Kour 
Noureddine vient de 
recevoir le premier 

diplôme (Idjaza), l’équivalent 
d’un doctorat, de l’histoire de la 
calligraphie arabe, a-t-on appris 
de l’artiste oranais.
Cette distinction lui a été 
décernée pour sa contribution à 
la promotion et l’enrichissement 
de cette forme d’expression 
artistique dans le domaine de 
l’audiovisuel en Algérie et dans 
le Monde arabo-musulman, 
indique-t-on.
Le diplôme lui a été décerné par le 
doyen des calligraphes égyptiens, 
Messâd Khodhir El Borsaïdi, qui 
est également le président du Haut 

comité de la calligraphie arabe 
dans son pays et, par ailleurs, 
propriétaire du plus grand musée 
de cet art, a déclaré à l’APS Kour 
Noureddine, qui s’est dit «honoré 
d’être le récipiendaire d’une telle 
distinction».
Le calligraphe algérien, qui a 
précisé avoir appris les bases 
de cette forme d’expression 
artistique de son homologue 
égyptien, a affirmé que le diplôme 
qui lui a été décerné est le premier 
du genre dans le Monde arabe, 
se disant «fier d’être le premier 
algérien à en être l’attributaire».
L’artiste a fait observer que ce 
genre de diplôme n’est attribué 
qu’aux artistes spécialisés dans 

la calligraphie par les maîtres 
(Cheikhs) de cet art, considéré, 
souligne-t-on, comme une 
marque distinctive de la culture 
et du patrimoine artistico-culturel 
du Monde arabo-musulman.
Cette distinction a eu lieu lors de la 
participation de l’artiste algérien, 
en qualité d’invité d’honneur, 
à la 8e édition du Congrès 
international de calligraphie qui 
s’était déroulé dans la capitale 
égyptienne, Le Caire, souligne-
t-on.
Kour Noureddine avait participé à 
cette manifestation en proposant 
5 œuvres, ce qui lui avait valu 
la reconnaissance de ses pairs, 
qui avaient apprécié la qualité 

de son travail et sa contribution 
dans le développement de 
l’école algérienne et arabe de 

calligraphie, ainsi que ses efforts 

dans la promotion de cet art via 
les réseaux sociaux.

Durant trois jours, la langue arabe 
est à l’honneur dans la capitale 
tunisienne. Des enseignants 
chercheurs des universités 
tunisiennes, algériennes, 
marocaines, françaises, italiennes 
et serbes, des experts de la 
langue arabe, des inspecteurs 
de l’enseignement primaire et 
secondaire, des représentants 
d’organisations internationales 
(Alecso, Unesco, Ima…), ainsi 
que des doctorants se sont réunis 
pour débattre de la langue de 
Sibawayh.
Sous le thème “Illustrer la 
langue arabe en Tunisie dans la 
dynamique de l’interlangue”, 
le siège de l’ALECSO à Tunis 
et l’hôtel LAICO sont en train 
d’accueillir, du 7 au 9 décembre, 
le colloque international 
multidisciplinaire sur la langue 
arabe et le dialogue linguistique.
Organisée par l’association 
du Forum de Carthage en 

collaboration avec l’Organisation 
arabe de l’éducation, de la culture 
et des sciences (ALECSO), 
l’Université de Tunis, le Centre 
des études et des recherches 
économiques et sociales 
(CERES) et avec l’appui de la 
Fondation tunisienne pour le 
développement, cette conférence 
a été l’occasion d’étudier un 
ensemble d’axes se rapportant à 
l’arabe en lien avec son histoire et 
sa destinée.
Parmi ces axes l’on cite l’histoire 
et le destin de la langue arabe, 
l’arabe aujourd’hui (évaluation 
des efforts de modernisation 
des Académies de langue et des 
politiques de l’ALECSO et des 
pays arabes), l’état de la recherche 
linguistique en Tunisie (forces 
et faiblesses), le traitement de la 
langue arabe dans les organismes 
internationaux et les médias 
arabes et étrangers, la traduction 
en général et notamment le 

problème des terminologies 
en termes d’harmonisation 
et de normalisation, la réalité 
de l’enseignement de l’arabe 
dans les écoles primaires, les 
lycées et les universités à la 
lumière des nouvelles approches 
pédagogiques, etc.
Transformer l’arabe en langue 
véritablement moderne et vivante
L’arabe standard et son rapport 
aux dialectes locaux amalgamés 
par les langues française et 
anglaise, les médias et les réseaux 
sociaux et leurs incidences sur 
l’arabe standard, les projets 
d’informatisation de la langue 
arabe… sont autant de thèmes 
évoqués lors de cette rencontre 
qui a mobilisé des dizaines de 
chercheurs venus de par le monde.
De nombreuses autres questions 
majeures ont été soulevées au 
cours de cette manifestation. 
A savoir comment les Arabes 
peuvent-ils transformer la langue 

arabe en une langue véritablement 
moderne et vivante ? Comment 
peuvent-ils la nourrir d’une 
pensée arabe vivante à dimension 
humaine ? Comment la langue 
arabe peut-elle retrouver sa vraie 
place ?
Au cours de ce congrès, le 
comité scientifique, composé 
de sommités de la langue arabe, 
a demandé aux intervenants de 
proposer des solutions pratiques 
et réalistes permettant d’améliorer 
la place de la langue arabe en 
Tunisie et dans les pays arabes.
D’où la proposition de quelques 
pistes de réflexion : Imaginer 
des mécanismes nouveaux pour 
inciter à la lecture en arabe, 
utiliser l’arabe dans le domaines 
professionnel (rapports, 
correspondances, annonces, infos, 
etc.), rétablir l’épreuve orale dans 
les examens et les concours, 
soutenir l’effort d’enseignement 
de l’arabe, conforter l’esprit 

critique à l’endroit de la 

langue arabe, réfléchir sur 
l’enseignement de la littérature 

comparée et de la traduction 

dans les lycées et les universités, 
renforcer l’enseignement des 

questions de civilisation dans 
l’enseignement supérieur, 

proposer de nouvelles voies pour 
redorer le blason de la presse 

écrite, radiophonique et audio-

visuelle qui a perdu sa crédibilité 
dans la vie culturelle tunisienne, 
proposer des mécanismes 

nouveaux permettant d’inciter les 
chercheurs tunisiens à diffuser 

les résultats de leurs recherches 

par leur traduction, imaginer de 

nouvelles modalités d’ouverture 
des chercheurs à l’écosystème 

économique et culturel national 

et international.

Conseil des ministres

adoption du projet de loi relatif à l’industrie cinématographique

Oran

l’artiste Kour Noureddine reçoit le premier diplôme 
(Idjaza) de l’histoire de la calligraphie du Monde arabe

la langue arabe à l’honneur dans la capitale tunisienne
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Quelle place occupe 
l’économie culinaire 
dans les industries 

touristiques africaines ? Elle est 
presque insignifiante, regrette 
Teguia Bogni pour qui les États 
du continent gagneraient à miser 
aussi sur ce patrimoine pour 
rendre leur destination plus 
attractive.
Les visites officielles des hommes 
d’État ou des personnalités 
célèbres sont pour certains 
pays des occasions stratégiques 
pour démontrer leur puissance 
dans certains domaines, en se 
construisant au passage un nation 
branding attractif, crédible et 
authentique. C’est le cas de la 
France, qui, lors de la visite d’État 
du roi Charles III et de la reine 
Camilla, du 20 au 22 septembre 
2023, a su réaffirmer qu’elle 
a la « meilleure gastronomie 
du monde », selon les mots de 
Nicolas Sarkozy, tenus au Salon 
international de l’agriculture en 
2008.

Taste power
Pour le dîner offert en l’honneur 
du monarque britannique au 
château de Versailles, le président 
français, Emmanuel Macron, a 
littéralement mis les petits plats 
dans les grands : une table de 60 
mètres de long richement décorée 
et une vaisselle clinquante pour 
les 160 invités triés sur le volet 
(politiques, sportifs, hommes 
d’affaires, célébrités). Pour ce qui 
est du menu, très majoritairement 
composé de plats et de produits 
français, Fabrice Desvignes, 
chef des cuisines de l’Élysée, et 
trois chefs français triplement 
étoilés, à savoir Pierre Hermé, 
Yannick Alléno et Anne-Sophie 

Pic, ont été mobilisés. Les 
convives ont ainsi eu droit, entre 
autres, au homard bleu, à la 
volaille de Bresse, au comté, au 
biscuit d’Ispahan accompagnés 
notamment du Château Mouton 
Rothschild 2004, en double 
magnum.
On se serait attendu à ce que 
pareille diplomatie culinaire 
soit initiée par le président de la 
République du Kenya, William 
Ruto, lors de la visite officielle 
du roi Charles III et de son 
épouse dans son pays, du 31 
octobre au 3 novembre 2023. Au 
banquet d’État, l’on a plutôt eu 
affaire à une carte dépaysée, tel 
que le témoignent les quelques 
gastronymes suivants : poulet 
Wellington, carpaccio, gâteau 
au chocolat Sarova, salade de 
cresson et de Stilton ou encore 
du champagne. Par ailleurs, les 
médias anglais se sont largement 
fait l’écho, non pas de la cuisine 
kenyane, mais plutôt de la cuisine 
indienne, après que Charles III a 
mangé au Nairobi Street Kitchen, 
un food truck indien.
Comment comprendre que le 

Kenya, pourtant l’un des dix 
pays les plus visités d’Afrique 
en 2022, n’ait pas pu saisir cette 
opportunité en or pour affirmer 
son taste power, c’est-à-dire 
le pouvoir par le goût, à des 
fins d’influencer ses illustres 
hôtes, mais également d’attirer 
plus de touristes ? Il n’y a 
qu’une explication possible 
: c’est une absence totale de 
gastrostratégie pour positionner 
les cuisines ethniques kenyanes à 
l’international.

Potentiel à exploiter
Le tourisme se fonde sur le 
triptyque transport-logement-
cuisine. La dernière composante 
semble très souvent négligée, 
surtout en Afrique, quand vient 
le moment de présenter les atouts 
d’un pays, d’une région ou plus 
simplement d’un lieu. Cela peut-
il expliquer pourquoi Zurab 
Pololikashvili, secrétaire général 
de l’Organisation mondiale 
du tourisme (OMT), a déclaré 
en 2018, lors du quatrième 
Forum mondial sur le tourisme 
de gastronomie à Bangkok, en 
Thaïlande : « La gastronomie 

est une motivation importante 
pour les touristes au moment de 
choisir une destination. Toutefois, 
le potentiel du tourisme de 
gastronomie reste encore à 
exploiter en tant qu’élément du 
patrimoine culturel immatériel. »
Cette déclaration fort opportune 
vaut tout son pesant d’or, surtout 
quand on sait que la personne qui 
la dite est elle-même à l’origine 
un chef cuisinier et un spécialiste 
du chakapuli. Par cette sortie, 
le diplomate géorgien invite 
clairement les décideurs du 
monde à réfléchir à la place de 
la cuisine, ou plus exactement 
de l’économie culinaire, dans les 
industries touristiques.
Si le tourisme culinaire ou 
gastronomique ne fait pas encore 
courir à proprement parler les 
visiteurs dans les pays au sud 
du Sahara, c’est bien parce 
qu’il est embryonnaire, voire 
inexistant. Le fait est que les 
États africains prennent très peu 
en compte ce levier dans les 
politiques culturelles et créatives. 
Pis encore, lorsque dans le 
même pays il existe séparément 
un ministère de la Culture et 
un autre dédié au tourisme, le 
manque de coordination entre les 
deux départements ministériels 
peut être très handicapant. Sans 
oublier que la capacité de l’image 
de marque gustative pour attirer 
visiteurs et investisseurs est 
encore méconnue de la plupart 
des institutions publiques ou 
privées.

Vecteur de visibilité
Mais s’il est un aspect qui pose 
le plus problème et qui mérite, 
par conséquent, une attention 
particulière, c’est sans aucun 

doute la relative maîtrise du 
concept de « patrimoine culturel 
immatériel ». Car les erreurs 
stratégiques et méthodologiques 
identifiées sur les éléments 
culturels immatériels des listes 
du patrimoine national de 
plusieurs pays africains, à l’instar 
du Cameroun ou du Sénégal, 
attestent de ce que les personnes 
qui ont la responsabilité de les 
concevoir n’ont parfois qu’une 
idée approximative des enjeux 
géopolitiques, géostratégiques 
et géoéconomiques des cuisines 
ethniques. Il en résulte que très 
peu d’éléments patrimoniaux 
immatériels du continent, dont 
seulement trois spécialités 
culinaires (nsima, couscous et 
ceebu jën), sont à ce jour inscrits 
sur la liste représentative du 
patrimoine culturel immatériel de 
l’humanité.
Qu’est-ce qui peut expliquer 
que des pays au fort potentiel 
touristique comme le Rwanda, 
la Tanzanie, l’Égypte ou le 
Kenya n’aient pas encore, 
eux non plus, sauvegardé une 
de leurs spécialités dans ce 
musée mondial du patrimoine 
? Et qu’attendent réellement 
le Cameroun, la Zambie, le 
Burkina Faso, l’Angola, le Togo, 
la Guinée équatoriale ou encore 
la Centrafrique pour postuler 
avec, respectivement, le ndolè, le 
chikanda, le babenda, le mufete, 
le fufu, le dzom et le gozo ? 
Tenons-le pour dit : chaque 
bien patrimonial sauvegardé 
à l’Unesco est un vecteur de 
visibilité pour le pays détenteur.

La 21 e édition de la Dakar 
Fashion Week, rendez-Vous 
incontournable des passionnés 
de la mode sur le continent et 
à l’étranger s’est dérouler dans 
la capitale sénégalaise du 7 
décembre.
Si les créateurs ont toujours choisi 
librement leurs thèmes, cette 
année cependant, le recyclage est 
au cœur de ce rendez-vous face 
à la prolifération des déchets 
plastiques. L’accent a donc été 
mis sur la ‘’ mode durable’’.
«La nouveauté cette année, c’est 
qu’on a... durant Dakar Fashion 
Week depuis quatre ou cinq ans 
maintenant, on aide les créateurs 
qui font de la mode durable, 
sustainable, du recyclage. Et 
cette année, leur collectif va 
défiler pour le grand défilé, donc 
je suis très fier d’eux. Et puis, 
bien évidemment, l’innovation, 

c’est toujours les créateurs, 
ils sont toujours innovants, 
nouveaux. On a Angola, Côte 
d’Ivoire, Afrique du Sud, Congo, 
on a beaucoup de nationalités. 
Je suis très contente de cette 
diversité.», a expliqué Adama 
Ndiaye, organisatrice de la 
Dakar Fashion Week.
La Dakar Fashion Week se veut 
une plateforme pour promouvoir 
et célébrer la créativité africaine 
dans le domaine de la mode. Le 
secteur se porte comme charme, 
nonobstant l’éternel déficit  de 
soutien financier.
«La mode africaine se porte très 
bien, elle a juste besoin d’un 
peu plus d’argent. Elle a besoin 
d’investissements, elle a besoin 
de fonds. Mais pour ce qui est 
de la créativité, c’est là, vous 
pouvez le voir chaque année, 
ça brille de 1000 feux. Mais on 

est en train de travailler dessus. 
On est en train de le structurer. 
On est en train de faire le 
nécessaire et nous-même on va 
s’organiser pour nous-mêmes, 
mettre notre argent et aider les 
nôtres, à l’aide de partenaires 
qui croient en cette mode et en 
cette jeunesse foisonnante.», 
rassure l’organisatrice de la 
Dakar Fashion Week.
Elle met en exergue la diversité 
des talents émergents. Un 
soutien à la nouvelle génération 
reconnu à sa juste valeur. q
«Adama a vraiment mis en avant 
les jeunes créateurs du Sénégal. 
En fait, elle a l’habitude de 
dire qu’il n’y a pas de jeunes 
créateurs, tous les créateurs 
sont des grands créateurs, mais 
en fait, ce sont des créateurs 
qui n’avaient pas l’opportunité 
d’être connus, mais qu’ils ont 

un talent que tout le monde peut 
voir à travers leurs réalisations.», 
reconnait  Massamba Ndiongue, 
styliste sénégalais.

Le jeu vaut sans nul doute cette 
chandelle. Et pour cause, la 
nouvelle génération incarnant 
l’avenir de la mode africaine.

En Afrique, l’atout inexploité du tourisme gastronomique

Sénégal 

la «mode durable» au cœur de la Dakar Fashion Week
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La société de production 
saoudienne Manga Pro-
ductions a publié la pre-

mière bande-annonce officielle 
très attendue de la prochaine 
série « Grendizer » intitulée « 
Grendizer U », dont la sortie est 
prévue en 2024.
Créé par Go Nagai, « Grendizer 
» est un robot animé qui suit le 
duc Fleed, qui décide de com-
battre le roi Vega et son armée 
à l’aide du Grendizer pour sau-
ver la Terre. Selon une enquête 
YouGov réalisée par Arab News 
Japan, 56 % des personnes âgées 
de 40 ans et plus considèrent ce 
film comme l’un de leurs préfé-
rés. 
Manga Productions est une so-
ciété saoudienne qui produit des 
films d’animation et des jeux 
vidéos.
La société a publié un court tea-
ser pour la série en août, qui a ré-
vélé que le film animé sera réali-
sé par Mitsuo Fukuda, qui a déjà 
travaillé sur Future GPX Cyber 
Formula, et écrit par Ichirō 

Ōkouchi, qui a déjà travaillé sur 
« Code Geass : Lelouch of the 
Rebellion ».
La bande-annonce officielle, qui 
a été publiée dimanche, présente 
pour la première fois des voix 
d’acteurs. Miyu Irino, connue 
pour avoir interprété Haku dans 
« Spirited Away » du Studio 
Ghibli, jouera le rôle du prota-
goniste principal, Duke Fleed, 
tandis que Hiro Shimono, qui a 
interprété Dabi dans « My Hero 
Academia », tiendra le rôle de 
Kouji Kabuto. 
La bande originale sera com-
posée par Kohei Tanaka, le co-
compositeur de « One Piece ». 
Les groupes de rock japonais 
GLAY et BAND-MAID inter-
préteront les chansons d’ouver-
ture et de clôture du film, ce qui 
a suscité l’enthousiasme des fans 
sur les réseaux sociaux. 
Manga Productions
Essam Bukhary, PDG de Manga 
Productions, a salué la sortie du 
prochain dessin animé en décla-
rant : « Cette série marque une 

étape importante puisque Manga 
Productions prend en charge 
la distribution mondiale et les 
licences pour les événements... 
ce qui représente une opportu-
nité unique parmi les entreprises 
arabes et du Moyen-Orient. »
« Avec notre équipe qualifiée et 
nos talents exceptionnels, nous 
sommes impatients de rempor-
ter un succès international et de 
présenter Grendizer U à notre 
public mondial », a-t-il ajouté.
Les fans de la série postent des 
commentaires positifs sur les 
médias sociaux concernant la 
bande-annonce et attendent avec 
impatience le personnage de 
Mazinger .
Manga Productions a également 
collaboré avec Microids, une so-
ciété française de jeux vidéo, sur 
un jeu vidéo Grendizer intitulé 
« UFO Robot Grendizer : The 
Feast of the Wolves », qui est 
sorti le 15 novembre sur PlayS-
tation 5, PlayStation 4, Xbox 
Series X|S, Xbox One et PC.
Les deux sociétés ont sorti une 

version arabe du jeu. Alain Mil-
ly, vice-président de l’édition de 
Microids et ancien journaliste 
de jeux vidéo, a déclaré à Arab 
News Japan que c’est la pre-
mière fois qu’ils sortent un jeu 
vidéo en arabe. « Manga Pro-
ductions nous a beaucoup aidés 

et s’est chargé de toutes les tra-
ductions en arabe et les voix off 
du jeu. Nous gérons le processus 
d’intégration et c’est parfois un 
peu difficile, car c’est la pre-
mière fois que nous produisons 
un jeu en arabe », a-t-il précisé à 
Arab News Japan.

Un héritage royal ressurgit sur le 
marché de la joaillerie. La parure 
offerte jadis par le roi Hassan 
II du Maroc à la reine Fabiola 
de Belgique, une merveille de 
l’artisanat signée Chaumet, est 
désormais en vente. Une pièce 
historique, témoin d’une époque 
révolue et des relations étroites 
entre les monarchies, reprend vie 
sous le feu des projecteurs.
Cette parure somptueuse, sur-
nommée «Pierres d’or», est un 
mélange exquis de rubis et de 
perles de culture. Elle incarne la 
magnificence et le raffinement 
de la Maison Chaumet, inspirée 
des armoiries ornant les bâti-
ments parisiens. Le collier, pièce 

centrale de l’ensemble, avec ses 
ornements en or, perles, rubis, 
émeraudes et saphirs. Accom-
pagné de bagues et de boucles 
d’oreilles assorties, il représente 
un chef-d’œuvre de l’orfèvrerie.
Un cadeau et une tradition
L’œuvre du maître-artisan René 
Morin, ce cadeau royal est ac-
tuellement proposé à la vente 
pour 85 000 dollars. L’histoire 
derrière cet ensemble est aussi 
précieuse que les pierres elles-
mêmes pour les intéressés; il 
symbolise, en effet, l’affection 
et l’estime que le roi Hassan II 
portait à la reine Fabiola.
Les cadeaux royaux du roi Has-
san II étaient réputés pour leur 

splendeur et leur originalité. Le 
maître-joailler Pablo Milstein 
évoque d’autres pièces uniques 
offertes par le monarque, comme 
le porte-bijoux en jade néphrite, 
sublimé d’or et de saphirs, créé 
spécialement pour Madame de 
Gaulle.
 La mise en vente de cette parure 
survient après celle d›autres 
joyaux ayant appartenu à la reine 
Fabiola. Un collier de perles, 
diamants et saphirs a déjà trouvé 
preneur lors d›une enchère orga-
nisée par Sotheby’s plus tôt cette 
année, atteignant la somme im-
pressionnante de 630 000 euros.

Angelina Jolie a souffert d’une 
paralysie faciale idiopathique au 
moment de se séparer de Brad 
Pitt. Un syndrome psychosoma-
tique également connu sous le 
nom de paralysie de Bell et qui 
se caractérise par la soudaine pa-
ralysie de tous les muscles d’une 
moitié du visage.
« Mon corps réagit très violem-
ment au stress. Mon taux de 
sucre fait le yoyo. J’avais subite-
ment souffert d’une paralysie de 
Bell six mois avant mon divorce 
», a confié au Wall Street Jour-
nal l’actrice qui n’est toujours 
pas parvenue à s’entendre avec 
son ex afin de finaliser une pro-

cédure de divorce enclenchée en 
2016.
« En fait, j’ai un peu l’impres-
sion de ne pas avoir été moi-
même durant la dernière décen-
nie », a déploré Angelina Jolie, 
qui admet ne pas se sentir au top 
ces temps-ci. Et si la star de Ma-
léfique tient le coup grâce à ses 
enfants, elle espère quitter Hol-
lywood dès qu’ils seront tous 
majeurs et qu’il n’y aura donc 
plus de garde partagée.
« Ça fait partie de ce qui est arrivé 
après mon divorce. J’ai perdu la 
possibilité de vivre et de voyager 
aussi librement qu’avant. Je 
déménagerai dès que je pourrai 

», a poursuivi Angelina Jolie 
dont les yeux se portent vers le 
Cambodge. « J’ai grandi dans un 
endroit franchement superficiel. 
De tous les endroits du monde, 
Hollywood n’est clairement pas 
le plus sain. Alors je suis à la 
recherche d’authenticité. »
Des six enfants d’Angelina 
Jolie, trois sont encore mineurs, 
à savoir Shiloh, qui est âgée de 
17 ans, et les jumeaux Knox et 
Léon qui ont 15 ans. Une chose 
est sûre, Angelina Jolie ne fera 
de vieux os à Hollywood dès que 
ses enfants seront légalement 
adultes et qu’il n’y aura plus 
d’accord de garde.

Manga Productions dévoile la première bande-annonce
 de Grendizer U

La Parure de la Reine Fabiola offerte par Hassan II 
mise en vente

Angelina Jolie a souffert de paralysie faciale
 à cause du stress
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Le président de 
la République, 
Abdelmadjid 

Tebboune a affirmé, 
dimanche, que la 
commémoration de 
l’anniversaire des 
manifestations du 11 
décembre 1960 était une 
halte de laquelle « nous 
puisons la détermination 
et le déni de soi emboitant 
le pas aux Chouhada et 
moudjahidine en vue de 
poursuivre, avec les efforts 
de tout un chacun, le 
développement du pays ».
« Au moment où nous nous 
remémorons les images 
historiques grandioses 
des manifestations du 
11 décembre 1960, nous 
nous inclinons devant les 
sacrifices du peuple algérien 
dans cet halte éternelle de 
laquelle nous puisons la 
détermination et le déni de 
soi emboitant le pas aux 
Chouhada et moudjahidine 
en vue de poursuivre, 
avec les efforts de tout un 
chacun, le développement 
du pays », a écrit le Chef de 
l’Etat dans un message à la 
veille de la commémoration 
du 63e anniversaire des 

manifestations du 11 
décembre 1960.
De plus, il a assuré que « ces 
efforts, nous nous sommes 
engagés à ce qu’ils ne 
cessent pas et ne soient pas 
interrompus par les défis de 
la résistance au changement, 
jusqu’à la réalisation des 
objectifs que nous nous 
sommes engagés à atteindre 
et que nous avons érigé 
en priorités, qu’il s’agisse 
du nouveau modèle de 
relance économique, de 
l’amélioration du niveau de 
vie et du pouvoir d’achat, 
de la garantie des conditions 
d’une vie digne, ou de la 
préservation de la place et du 

rôle de l’Algérie au niveau 
régional et international ».
Tebboune a également mis 
en exergue « les avancées 
significatives ayant permis 
à notre pays d’ouvrir de 
larges perspectives au 
développement durable, 
de consacrer l’esprit de 
citoyenneté et de la vie 
décente, et de s’ériger en 
partenaire pivot et fiable 
jouissant d’une forte estime 
pour ses contributions 
sincères et essentielles à 
l’instauration de la paix et 
de la stabilité dans la région 
et de par le monde ».
Tebboune revient sur la 
situation à Gaza

Dans le même contexte, 
le Président Tebboune 
a fait observer que la 
commémoration de cet 
anniversaire « intervient 
dans une phase aux défis 
multiples auxquels notre 
pays fait face avec une 
volonté sincère et forte, 
après le parachèvement 
du système institutionnel 
», « Des défis que nous 
relevons en mobilisant les 
efforts de l’Etat pour édifier 
une économie efficiente et 
compétitive, améliorer la 
vie sociale et le cadre de vie 
du citoyen », a-t-il ajouté.
Rappelant, par la même 
occasion, « les haut-

faits des militants et des 
Moudjahidine, mus, avec 
le déclenchement du 1er 
Novembre 1954, par leur 
foi en la victoire sur le 
colonialisme et sur sa 
machine de guerre bardée 
d’armes de destruction qui 
a excellé dans la politique 
de la terre brûlée avec ses 
formes les plus brutales.
« C’est cette même volonté 
de vivre et de s’émanciper qui 
ne saurait être enterrée par 
les bombardements odieux, 
la destruction abjecte, les 
plans de déplacement et 
les scénarios de nettoyage 
ethnique que l’occupant 
israélien n’a eu de cesse de 
commettre contre nos frères 
en Palestine occupée. A 
cela s’ajoutent le génocide, 
les crimes de guerre qui 
persistent depuis deux 
mois dans la bande de Gaza 
», a affirmé le Président 
Tebboune.
Pour conclure, le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune a affirmé que : 
« L’histoire retiendra sans 
aucun doute leurs auteurs 
et les comptera parmi les 
criminels et les ennemis de 
la vie et de l’humanité ».

Un nouvel acte raciste, 
ciblant la communauté 
arabe à l’hexagone, 

vient d’être enregistré dans 
un lycée en France. Un mot 
contenant des menaces de 
mort à caractère raciste a été 
découvert dans les couloirs du 
lycée Jean Monnet à Libourne.
Ces menaces de mort ciblaient 
certains élèves du lycée ainsi 
qu’un professeur, provoque 
de l’émoi à Girond. Le corps 
professoral de cet établissement 
a décidé d’exercer son droit de 
retrait suite à cet incident.
Après des menaces de mort 
à caractère raciste, le lycée 
Jean Monnet ferme ses portes 
temporairement
Un mot contenant quelques 
lignes avec des menaces de 
mort proférées à l’adresse 
de plusieurs élèves et une 

enseignante. « Les Arabes 
du lycée, on doit les tuer. Je 
vais les saigner comme les 
cochons de mon grand-père 
» écrit l’auteur de la missive 
découverte lundi dernier.

Par ailleurs, suite à ces 
menaces manuscrites, une 
plainte a été déposée par le 
corps professoral, ces derniers 
ont décidé d’exercer leur droit 
de retrait pour le motif « d’un 

danger grave et imminent 
». Quants aux élèves de cet 
établissement, ces derniers ont 
été renvoyés chez eux, le jour 
des faits.
Les éléments de la gendarmerie 

se sont déplacés sur place pour 
entamer la fouille des sacs 
pour retrouver l’auteur de ces 
menaces. « Nous condamnons 
absolument les propos de ce 
petit mot. C’est immonde 
et inacceptable. D’autant 
plus qu’il s’en prend à une 
enseignante et à un groupe 
d’élèves identifiées » a déclaré, 
jeudi, la direction des services 
départementaux de l’éducation 
nationale (DSDEN). Une 
enquête a été ouverte, jeudi 
dernier, pour identifier l’auteur 
de cette missive.
Un autre incident similaire 
a été signalé dans un autre 
établissement en France. En 
effet, quelques jours avant, 
un professeur du collège 
Marguerite-Duras a reçu des 
menaces de mort de la part 
d’un collégien.
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Manifestations du 11 déceMbre 1960 : 

Le Président Tebboune revient sur la guerre contre Gaza

« Les arabes, on doit Les tuer » :

Des menaces de mort au lycée de Libourne en France


